

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO II - EPÓCA IV

BARCELONA, VIERNES, 31 AGOSTO 1931

NUMERO 236

EDITORIAL

IMPUNISMO

Apunta y empieza a imponerse ya la tendencia al impunitismo, y nos inclinamos a creer que los culpables de los desastres e indignidades de toda clase que hubo de vivir España desde 1917 hasta nuestros días se quedarán sin la debida sanción.

A decir verdad, puede afirmarse que el primer impunitista ha sido el Gobierno provisional de la República y puede afirmarse, asimismo, que la raíz de su impunitismo reside en el sentido contrarrevolucionario que, desde los primeros momentos de su actuación, ha animado a Alcalá Zamora y a toda su tropa ministerial. Todo el mal que gira en torno de las responsabilidades políticas y administrativas puede diagnosticarse que es un empacho de legalidad, gravísima enfermedad adquirida voluntariamente por esos "revolucionarios" que no desean ni quieren otra revolución que la desarrollada dentro de los cauces jurídicos, apetencia recusable en un período reconstructivo como el que vive España; y lo es tanto más por cuanto el legalismo llega al exceso de que a los grandes culpables, que en cualquier otro país habrían sido juzgados revolucionariamente, poco menos que aplicándose la ley del Talión, se les quiere juzgar con arreglo a los preceptos jurídicos ordinarios y, al parecer, por los mismos jueces que, a lo mejor, están incurridos en las mismas o parecidas responsabilidades que se trata de depurar.

Es tan acorralado el sentido impunitista que impera en el Parlamento y en todas las instituciones del Estado, que muy bien puede ser admitido que son infinitos los pueblos de España en que no ha llegado la República. En centenares de pueblos imperan intangibles, prepotentes, los caciques de siempre, sobre los cuales recaen gravísimas responsabilidades por los males de España. Tanto es así, que si

no fuera que en ellos pesa menos la cuestión de fuera que la del huevo, que hallan perfectamente garantido por la República, ésta se hubiera hundido ya de modo estrepitoso, y todo por culpa de la falta de sentido revolucionario, jacobinista si se quiere, de los republicanos y socialistas, que no tienen más afanes que contener al pueblo en sus ansias renovadoras y de dignificación.

Véase la comedia que se desarrolla en el Parlamento. Son ya legión los diputados "revolucionarios" que se levantan a expresar sus temores ante la posibilidad de que las Cortes Constituyentes se convirtieran en Convención. Un Comité de Salud Pública investido de plenos poderes infunde un pavor extraordinario, pues son muchos los diputados—republicanos resellados, de última hora todos ellos—que habrán de yerse envueltos en las responsabilidades, en el caso de ser exigidas de forma verdaderamente seria. Así se explica que temen. Y es que la Convención francesa decapitó a muchos convencionales por sospechosos de traición y por traidores a la Revolución, y no dejó de decapitar a los que aprovecharon su poderío para asesinar al pueblo.

Nos parece que si las Cortes Constituyentes se trocaran en Convención y de ellas saliera un Comité de Salud Pública, no sólo se habría de exigir responsabilidades a los que humillaron el país desde 1917 hasta el hundimiento de la Monarquía, sino que en ellas habría de comprenderse incurridos a muchos ministros de los que actualmente se sientan en el banco azul de ese Parlamento en que el criterio impunitista se va imponiendo para vergüenza de España.

No sólo la procedencia y la conducta turbias de muchos diputados que hoy se titulan republicanos es motivo de esa campaña de impunitismo que se desarrolla en las Cortes. La conciencia de que se es traidor a la revolución y el peso de los crímenes cometidos es también un motivo para que algunos ministros, por no decir todos los ministros, alimenten esa campaña que está pidiendo la resultante intervención del pueblo, desengañado ya de unos señores que le prometieron lo que jamás habían de cumplir.

Hemos dicho que el primer impunitista ha sido el Gobierno provisional de la República, y no hay mejor prueba de ello que el hecho de haber sido el mismo Gobierno el que facilitó la huida del rey y de toda la canalla que deshonraron a España y a todos los españoles.

LA REPUBLICA CONTRA EL PUEBLO

El ministro de Comunicaciones habla de la huelga telefónica, estigma del actual Gobierno

Madrid, 30. — El ministro de Comunicaciones recibió a los periodistas a quienes manifestó que no se reunirá la conferencia mixta de Teléfonos, pues los delegados del Sindicato Unico y de la U. G. T. piensan presentar una proposición, en virtud de la cual, quedará probablemente, terminada totalmente la huelga.

Se han suspendido estas negociaciones por disposición del ministro a pesar del deseo contrario del Sindicato, por considerar el señor Martínez Barrios que se trataba de lograr que en la conferencia estuvieran representa-

dos todos los representantes de la Compañía. Terminó diciendo que ya tiene terminado todo el presupuesto de su departamento, que por cierto va en alza, pues considera que los servicios de comunicaciones hay que dotarlo de lo necesario.

El día quince de septiembre llegará a Madrid el director de la oficina Postal Internacional de la Unión Postal Panamericana, que reside en Montevideo, para asistir a los trabajos preparatorios del tercer Congreso de aquel organismo. — Atlante.

POSTAL POLITICA

Ya próxima la discusión del proyecto constitucional, los ultramontanos se disponen a hacer presión sobre el Gobierno. Llegará la presión hasta donde las circunstancias reclamen. No reparará en nada. Como centro del radio gubernamental su acción es poco menos que nula, actuarán fuera de él. Sobre esto hay ya rumores sensacionales y hasta noticias concretas que se dicen al oído en las tertulias los que se precian de enterados.

En esas noticias, cuya autenticidad nos garantizan a los incredulos con papeles y cartas verdaderamente sospechosas, se habla de millones de pesetas, de armas, de planes de acción. En los tiempos turbios que surren, se llega a pensar si esas propandas en voz baja, si la difusión de todos esos rumores, no responden a un programa alarmista del cual son inconscientes instrumentos muchos de los que creen prevenir y avisar.

Pero de todas formas es innegable que la Iglesia hará cuanto pueda por mantener sus privilegios en peligro, por seguir en el primer plano social del último país que le queda en el planeta. La Iglesia se ha manchado de sangre en el nombre de Dios muchas veces, y parece que se dispone a hacerlo una más. Eso es peligroso. Pueden poner a Dios en un verdadero compromiso. En el de que una vez más fracase como estratega. — E. E.

Conspiración monárquica

QUE AL GOBIERNO DE LA REPUBLICA NO LE PREOCUPA PORQUE SE DESAHOGA CONTRA EL PUEBLO

Madrid, 30. — *«La Libertad»* declara que se está realizando una conspiración monárquica en Francia que radica en el país vasco-navarro. En el país vasco existe una gran cantidad de armas y parece ser que los elementos aristócratas son los que organizan esta conspiración. Para ello han arbitrado mucho dinero y han nombrado un comité especializado en conspiraciones.

Pide al Gobierno que intervenga en este asunto y vea a comprobar la veracidad del mismo, pues pudiera entrañar un peligro para la paz del país. ... Termina diciendo que en días sucesivos irá dando cuenta de los detalles que ha podido averiguar sobre esta conspiración.

El informe de un cretino

BALBONTIN DESMIENTE UNA IDIOTEZ DEL GOBERNADOR BASTOS

Madrid, 30. — El señor Balbontín ha enviado una carta a los periódicos, diciendo que no es exacto que en la propaganda que hicieron en Sevilla Franco y el prometieran el reparto de mujeres y otros repartos a que se alude en el informe del gobernador civil, señor Bastos.

El conflicto de Teléfonos

La Compañía miente anunciando a la Prensa que por haber sido cortados los cables no funcionan las líneas, cuando éstas no funcionan por que se estropean los aparatos

Por fin, sonó el timbre de la Compañía Telefónica para anunciar a la Prensa que, "por el momento y a causa de haber sido cortados las líneas telefónicas, no puede facilitar las conferencias interurbanas acostumbradas". Una vez más, la Compañía Telefónica de Yanquilandia, trata de sabotear la verdad, achacando al corte de líneas las anomalías del servicio. Sería más digno confesar la verdad con todo su duro realismo que valerse de fabulaciones para ocultar su impotencia. La prueba más evidente de la carencia de comunicaciones la da una carta dirigida al "Diluvio" por varios abonados, protestando contra la falta de servicio y haciendo constar al mismo tiempo que la Empresa dice "no poder atender las reclamaciones por carecer de personal para el arreglo de las averías". Creemos con esto demostrar plenamente la falsedad de las afirmaciones de la Compañía. Pero aun hay más: son numerosos los abonados de toda España que, no sólo protestan contra el pésimo servicio, sino que llegan en su amor a los intereses nacionales y a la justicia a enviar a los huelguis-

tas el importe de la tarifa telefónica correspondiente al tiempo que han estado incomunicados.

Para demostrar hasta dónde llega el poder del dólar, sobre todo en el Gobierno, basta observar el despotismo de la Telefónica con los abonados, obligándoles a entregar el dinero del abono en las oficinas. De modo que, después de no poder utilizar el teléfono, se les quiere convertir en criados de la Compañía. Ignoramos qué calificativo darán a esto los norteamericanos; aquí está suficientemente definido dentro de los artículos del Código penal.

A pesar de todos los atropellos que comete con empleados y público, sigue contando con el apoyo incondicional de Maura y Largo Caballero, hasta el punto de que el ministro de Comunicaciones ha tenido que ceder ante las imposiciones de estos republicanos de nuevo cuño. Magnífica dignidad de hombres la de estos asaltantes del Poder, que dejan incumplidas todas las promesas, por solemnes que sean, para rendirse ante el reintegro de un metal cuya vileza no llega a la de estos gobernantes seraficos de las finanzas norteamericanas. Este, que se tendría importancia y serviría para desmascarar a los traidores de la nación, la adquiera, y grande, desde el momento en que estos perturbadores de la vida española tratan de dejar en la miseria a millares de familias, arruinando, además, a España, para satisfacer sus ambiciones personales y sus perversos instintos, haciendo correr la sangre del pueblo que los elevó a las gradas del Poder.

Como nos hallamos en presencia de unos momentos decisivos para la existencia de esas familias

Pasa a la página 5

Por no perseguirles los matan a tiros

La Carolina, 20. — Cerca de la estación de Santa Elene una pareja de la Guardia civil dió el alto a dos individuos sospechosos que llevaban bultos.

Como dichos individuos no obedecieron, los guardias dispararon matándoles.

Se les encontraron fútiles para el robo. Los cadáveres no han sido identificados, pero se supone que se trata de dos saltadores de trenes. — Atlante.

MACIÁ Y LERROUX

Celebran una entrevista y el ministro de Estado dice que si se encarga del Gobierno no hará política retroactiva

Madrid, 30. — La entrevista que ayer celebraron los señores Maciá y Lerroux fué interesante y cordial.

En el curso de la conversación se habló de las posibilidades del régimen y de las dificultades en que la República podría encontrarse y el señor Maciá manifestó al señor Lerroux que en caso de que la República española tuviese dificultades, Cataluña sería el último baluarte del Régimen.

El señor Lerroux escuchó al señor Maciá con vivísima complacencia.

El señor Maciá preguntó al ministro de Estado su opinión sobre la probabilidad de lo que pudiera ocurrir con respecto al régimen autonómico en Cataluña en el caso de un cambio de Gobierno.

El señor Lerroux le contestó de que si algún día se encargara del Gobierno, su criterio sería el de mantener el "status-quo" en Cataluña y que en este caso no haría nunca una política retroactiva.

El señor Maciá escuchó estas declaraciones muy satisfecho. — Atlante.

La huelga de la Metalurgia

La situación tiende a agravarse. — Una comunicación del Comité de huelga acerca de la intensificación del conflicto si la Patronal mantiene su actitud

La huelga se agrava. La paciencia de esos 30.000 hombres que están en la calle esperando un día tras otro la solución que imponía, por su lógica, las contrabases remitidas a la Patronal, se está agotando. No se oyen más que palabras de condenación energética de las maniobras del Fomento. Y cuando los ánimos se caldean es difícil mantener la serenidad, que, por lo visto, interpretan como signo de debilidad los patronos.

Dijimos ayer que la Unión Industrial Metalúrgica había enviado una nota a los patronos amenazándoles con impedirles

trabajar si aceptaban las contrabases. Hoy hemos tenido la comprobación. Algunos patronos han denunciado que determinadas firmas se negaban a facilitar material. Esto significa que nuestras palabras reflejaban la verdad. ¿Puede esto continuar? ¿Se va a permitir que esta gente reaccionaria que lleva la dirección del Fomento, esa Comisión destacada de su seno, condene al hambre a los trabajadores metalúrgicos?

De ninguna manera. Hay que hacerle frente con toda energía. Es preciso que las maniobras de la Patronal fracasen, y que fra-

casen poniendo al descubierto sus verdaderos fines. Es necesario que los camaradas metalúrgicos cuenten con la ayuda de todos los trabajadores y de la opinión pública, que se halla frente a una situación delicadísima, cuyas consecuencias no se pueden prever en este momento.

La huelga de la metalurgia puede provocar, contra la voluntad de los huelguistas y de los Sindicatos de la Confederación, el paro en otros ramos, o en parte de ellos. La resistencia patronal, de esa manera, llevará a un verdadero "lock-out", llevará el hambre a todos los hogares proletarios de Barcelona, encendiendo la guerra civil. ¿Se quiere esto, confiando en los fusiles de la Guardia civil y en los látigos de los de Asalto? Por ese camino no se va a otra parte. Las autoridades, piegadas a la defensa de los intereses patronales, contribuyen a

Pasa la página 6

¿QUE MAS ESPERABAN?



— ¿Que no hace nada Domingo? ¿Y las 27,000 sacetas que nos ha prometido? —

DEL PRAT DE LLOBREGAT La verdad, señores, la verdad.- Datos para la historia de la maldad

Quiénes en este asunto—que fuimos y somos los únicos en denunciar públicamente—mientan a sabiendas y con cínicos desfachates con las autoridades que han acudido a la Prensa con paparruchas de a quince.

Nosotros y, por nuestro conducto, los vejados y torturados, hemos dicho cuanto teníamos que decir: la verdad.

Claro que la verdad es muy amarga y que ésta duele demasiado a los responsables, culpables y autores directos e indirectos del terror que en el Prat ha imperado y de las inhumanas secuelas que aun duran.

Y, vamos a demostrarlo. Ayer mismo llegó a nuestras manos de trabajo un artefacto y avalado escrito con el sello rojo de cuñado allá ha pasado subterráneo y públicamente en las antecámaras de aquel ya famoso conflicto.

Sin ponerlo punto ni coma, ahí va.

"El 15 del actual la Guardia civil registró los domicilios de los obreros detenidos en la Medalla, leyendo documentos y correspondencia de pie a rabeo, leyendo libros, revistas y periódicos. Como hallaran una obra marxista en casa de uno, tomaron bien el nombre de éste, para a que está preso en sus manos, y vestirían a su familia, que se pudriría en la cárcel..."

Jungamos nuestros hechos. Ese mismo día han sido fijados unos avisos públicos llamados a declarar a los testigos de vista el día de la maldad de la "Seda Barcelona", y los elementos armados de "La Seda", contra los huelguistas.

Pero—y este es sumamente grave—la generalidad teme a las represalias ulteriores, y bajo el ambiente de terror—hoy ya más bien moral que material—, quién va ir a acusar a los guardianes, amos del pueblo?

Además, el mismo día de autos (y esto lo sé y afirma un redactor de nuestro diario) hombres prestigiosos presenciales de la sangrienta jornada depusieron la verdad de los hechos e hicieron los debidos cargos ante el Comisario en pleno y más particularmente en presencia del delegado gubernativo ciudadano Ugarte, a partir de cuyas intervenciones el asunto tomó—con buenos refuerzos de civiles y varios de cuerpos militares—tose su carácter de más sórdida tragedia.

Concretaremos cosas y cosas contra el alcalde. Durante la pasada huelga campesina, ese "turdado entregaba cantidades de dinero a caudillos, que a la media noche llabó a casa del "emp de olla" Bastó para marchar hacer de traidores y que iban provistos de sendas pistolas en el visto bueno de las autoridades.

Uno de estos pistoleros invitó a un hombre para que trasladase la huelga, y le ofreció dinero y una pistola con permiso. Aquel desgraciado aceptó a principio y convalecieron ambos volver a ver en el Centro Artístico, donde sería pagado y armado el veado...

Mérod a la intervención de unos huelguistas que, enterados, desandaron su infeliz, éste "buscó a su propia venta. Los elementos huelguistas, puestos en vigilancia, lograron cesarase de un ex alcalde de Real orden, mandárguico, daba dinero a un sujeto, amparado en la sombra de la arboleda del jardín de dicho Centro; que, junto con un farmacéutico republicano, aquele ex autoridad, en unión de gente de péssima estatura, se perdía en las sombras de dicho jardín, tramando, conspirando, inventando.

El alcalde sabe que mandó preguntar, usando la huelga campesina, que los obreros fuesen a contratarse al Ayuntamiento, sea después de haberse firmado que sería en el Sindicato y con arreglo a bases, en virtud de la Patronal de haber renegado de sus propias firmas.

En vista de la firmeza de los obreros, que reaccionaron contra burgueses y contra el alcalde confabulados y traidores a sus propios compromisos, el somatén tomó parte en favor de éstos, diciendo que iba a arreglar la situación.

En efecto, comenzó a arreglar con la lavandera inmediata de la Guardia civil, que tomó el pueblo por suyo. En cada carretera y camino de acceso fueron colocadas parejas de ese cuerpo, incluso tomaron el camp por los sitios estratégicos. Así se logró la impunidad para que los esquiroleros maniobraran. Y los cachetes y registros se sucedían sin el menor resultado, pero provocativamente. Por cierto que un día se hallaba la plaza atestada de obreros, y el sargento, pistola en mano, con varias parejas que apuntaban sus fusiles, echó a la puerta del Ayuntamiento a un obrero. La multitud se arremolinó, y el sargento y sus números dieron un pesac por contra ella y lanzar amenazas e intimidaciones.

Cuando llegó el anochecer, la Guardia civil corrió tras el mismo elemento cachetado en la plaza, no dándole alcance y diciéndole que no le hiciera fuego porque se ocultaba y perdió entre unas mujeres, siendo así que vieron los guardianes donde se metió.

Bien avanzada la noche, el tal sujeto se presentó al sargento, teniendo ambos largo coloquio en el Ayuntamiento. La noche anterior a los sucesos de la "Seda Barcelona", ese mismo sujeto estuvo a la puerta con la Guardia civil. La noche siguiente a aquéllos, volvió a vérselo dentro de dicha fábrica, conservando largamente con la Dirección, el sargento, el teniente y demás gentecilla... Después ha desaparecido ese sujeto, y dice la voz popular que llevando en un borbollón bastante dinero y en su compañía—si la tiene—los criminales cometidos esos días contra el pueblo.

¿Qué era, quién era y qué hizo ese sujeto? Un agente pro-

vecador, un pistolero, un miserable—cuyo nombre ignoramos—pueso al mejor servicio de "Seda Barcelona", el Centro Artístico, el Ayuntamiento, el Somatén, la Guardia civil, el Estado, etc., etc.

Pero hay más: al día siguientes de los acontecimientos, les fué costado el viaje a sus pueblos de Castilla, a los obreros con sus familias, los mismos los miamitos, que durante la huelga de campesinos y de los obreros de "Seda Barcelona", iban al Sindicato con propósitos previos, echando, escandalizando y procediendo sospechosamente, como agentes comprados por los amos...

Que el público imparcial nos juzgue a todos con los elementos de juicio que las proporcionamos.

VISTAZO DE PRENSA

"La Libertad" hace mención al proceso de las responsabilidades ante las Cortes y en las Cortes mismas. Acusa a Silvestre de haber comprendido tarde cuál era su imprudencia. Al Borbón, de haber creado en Maribón Comandancias exentas e extras, toleradas por Berenguer. A éste, de haber intentado salvar a Silvestre, abandonado por el ex rey. Dice que si en Madrid ni en Tetuán fueran atendidos los desesperados llamamientos del general. Llega a la conclusión de responsabilidades manifiestas con arreglo a la ley.

"La Nación" hace un elogio de los medios eficaces para el convencimiento popular y dice que sólo el magisterio de la Prensa puede realizar tan alta misión.

"El Debate" hace mención a la puja por el agua en Lorca, diciendo que el pueblo llama al Gobierno por la concesión del canal.

"El Pueblo Gallego", de Vigo, opone en su editorial al galleguismo contra el caciquismo, diciendo que son caciques los que se obtienen en castellanizar a Galicia, y que los que han dado toda una vida por combatir a aquél quieren galleguizar a Galicia, hacerla reina y señora de sí misma.

"El Morocote", de Gijón, publica en negritas la celebración de la Conferencia Nacional Madera, abierta el 15 del actual,

Para el Comité de Relaciones Nacional de la Madera

Los compañeros del Sindicato del Rano de Laborar Madera de Málaga, nos comunican haber tomado el acuerdo de declarar el boicot a la compañía constructora de cemento armado denominada Pujada y Jorba, por tener dicha compañía un conflicto, motivado por unas justas reclamaciones que hicieron los trabajadores, a las que la compañía no quiso atender; al mismo tiempo se interesa de todos los compañeros de Barcelona hagan lo posible por averiguar si algún taller construye algo de portaje por dicha compañía, por tener noticias de que han encomendado trabajo a Barcelona.

El conflicto del hospital de San Pablo y Santa Cruz

La situación en que quedan nuestros camaradas enfermos por la intransigencia de los frailes, no es nada halagüeña.

Sabemos que el que tiene la virilidad de enfrentarse con esta gente ha de arrostrar las consecuencias que puedan sobrevenir.

No hay paliativos para este mal. Nosotros, continuando nuestra labor depuradora, hoy sacaremos a la luz pública al caso del lugarteniente de Dolcet, hermano Riu.

Dudamos que sea en el hospital donde haya empezado su campaña de depravación, pero como no poseemos datos sobre él antes de entrar en San Pablo, solamente diremos que es hijo de Monistrol y ex mecánico.

Varias son las acusaciones que sobre él pesan, por actos inmorales, cometidos con jovencitos enfermos; pero los obligados a poner orden hacían oídos de mercader a sus reclamaciones.

Aun no hacía un año que ingresó como hermano que, por su inmoralidad y ante el escándalo, que hubiera traído como consecuencia el descrédito del hospital, fué trasladado a San Andrés, donde al poco tiempo, dando a conocer sus instintos perversos, de un garrotazo le rompió el brazo a un pobre demencia.

Como castigo fué destinado al manicomio de Girona, y allí como era dos solamente, un viaje y él, campaba por sus respetos, cometiendo toda suerte de fechorías. Saló de Girona porque la Diputación expulsó a todos los hermanos, como también a los del hospital de Olot.

verosamente sentida de Valencia.

"República", de Castellón, se hace eco de las protestas valencianistas de Valencia, su Ayuntamiento y Partido Republicano Autonómico, y aunque salvando diferencias objetivas de ciudad a ciudad, dice estar presto a poner el hombre para que se haga justicia a las tres provincias levantinas.

"La Voz", de Córdoba, dice, descubriendo una maniobra que parece ser—aunque lo calla—de "Política" y su director, que hay una conjura—que suponemos socialista—contra la Diputación y el Ayuntamiento. A tiempo se ha descubierto y, compárea quien la compare—aludiendo a los ministros y diputados socialistas—, se impondrá la justicia por encima de todo.

"El Progreso", de Barcelona, habla de la evolución del régimen soviético, comentando los recientes discursos de Stalin, tendentes a capitalizar el sistema económico por derrotados demócratas. Y ello ocurre a los diez años de la imposición del régimen soviético con que Lenin soñara un día.

"El Día Gráfico" se ocupa, debido a su colaborador Milana, de la nacionalidad industrial y de los Consejos obreros de fábrica en Rusia. Tampoco ha tardado consigo la nacionalización de la industria, condiciones de trabajo excepcionalmente favorables para los obreros. La participación de los obreros en la dirección de las industrias ha quedado muy reducida. La gran masa de obreros está en la condición de "mano de obra".

"El Diluvio" arrastra, en su "Crónica diaria", contra los legisladores de Valladolid y los legisladores de las Cortes. Demanda la política parlamentaria en general de esos señores almidonados y engañados. AFirma, con singular nobleza y valentía, que hay que hacer política (¡pobrecitos!) de alcaparga y calzón corto.

"El Noticiero Sevillano" publica unas impresiones objetivas de José Pía en torno a la reforma agraria y cómo la ven en Madrid. Finaliza diciendo: "Estamos regidos por un sistema y unos hombres que tienen un deseo delirante de crear problemas. Se han propuesto redimir a los campesinos españoles y este invierno habrá hambre. El resultado será brillantísimo, genial."

Expulsado de aquella provincia, pensando quizá que sus hechos eran ya olvidados, volvió a Hospital de San Pablo, pensando a ocupar la plaza de encargado enfermeros.

Como hombre analfabeto, hipócrita, absoluto, despota e inmoral que es, pensad en la situación que estarían aquellos camaradas, teniendo que soportar la presencia de este repugnante individuo. — La Comisión.

Notas del día

BASTOS SE DESTAPA

La Prensa madrileña publica, presentándolo con títulos que pretenden darle un carácter nacional, el informe presentado por Bastos al Gobierno, y en el cual expone su gestión al frente del Gobierno civil de la provincia de Sevilla.

El documento está fechado en Sevilla el 25 de julio, y ha sido publicado el 19 de agosto. El texto, redactado en la forma arrogante de un lacayo despechado, es, si se lee con detenimiento, la confesión de un culpable que no ha realizado sino a medias la misión que se le había encomendado.

Bastos es un fracasado y, por añadidura, un delincuente. Bastos, gobernador, estaba sujeto a la jurisdicción y dependencia del ministro de Gobernación a Bastos, dimisionario interin no se le pure la responsabilidad que le alcanza por los sucesos sangrientos desarrollados en Sevilla, ha debido metérselo en la cárcel incommunicado y someterle a la jurisdicción de la Comisión parlamentaria nombrada al efecto.

Analicemos el mamotreto de Bastos. Va precedido de un prólogo, en el que su autor dice hallarse al redactor, en posesión de la seriedad de espíritu que da el alijamiento del cargo, etcétera.

No es después del cargo cuando es menester tener seriedad, sino cuando lo ejerce.

Espigemos a lo largo del escrito. Confiesa Bastos que "su amor por el socialismo" fué una de las cosas que le indujeron a ir a Sevilla. Reconoce que "desde los primeros momentos de su actuación en Sevilla empezó a comprender que el problema era insoluble".

¿Por qué lo reconoce? En otro lugar hallamos la explicación: porque en Andalucía hay un "tremendo conflicto agostado por el hambre". ¿Por qué hay conflicto y por qué hay hambre? Por "los muchos siglos de injusticia y la guerra casi continua de las actuales clases altas".

¿Cómo remediarlo? Bastos declara que en esa región "el pistolero es el más temido y el que más se impone. El que inspira más miedo es este pueblo, en el que EL TEMOR ES EL RESORTE FUNDAMENTAL DE LA AUTORIDAD."

Hagamos una pausa y tenga a bien el lector leer nuevamente los artículos que hemos dedicado a estudiar los trágicos sucesos de Sevilla, en particular el que comienza la serie y se ocupa de la aplicación de la ley de fugas.

En todo esto hay un responsable. No hay que buscarlo en la historia. Se le conoce. Lo cubre la protección del ministro Maura y el Gobierno en pleno, con la posibilidad de una magistratura hereditaria de la Monarquía. A ese responsable puede hallarse a cualquier hora y se hay sino echarle mano al pescuezo; si Bastos.

Se prefiere mantener presos en el castillo de Santa Catalina a los revolucionarios auténticos: Vallina y sus compañeros, algunos de los cuales no puede acusarse de nada, pues fueron detenidos en sus domicilios.

Bastos, en un arranque de reaccionarismo burocrático, dice que "los pastores abandonaron los ganados, que corrieron dispersos o sedientos". Bastos pudo haber enviado a pastorearlos a esa Guardia civil que reservaba para asesinar a los obreros inermes de Sevilla y pueblos de la provincia.

BARCELONA Y LOS TRANVIAS

EL AUMENTO DE LAS TARIFAS

Es altamente incomprensible que nuestra primera autoridad municipal no haya impuesto a estas petrolistas y desahucadas empresas de tranvías y autobuses, las multas máximas a que las mismas se hayan hecho acreedoras por su reto a la autoridad y ciudadanos de Barcelona.

Hay que percatarse de lo significativo que es que las autoridades judiciales acepten y procesen por esta a los honrados ciudadanos de esta República que en uso de su perfecto derecho, se niegan a pagar los aumentos que quieren imponer estas cínicas empresas de tranvías y autobuses, a pesar de las órdenes emanadas de nuestras autoridades municipales — que son las únicas competentes—pretendiendo aste todo y por encima de todo imponer su voluntad al vecindario de esta populosa urbe.

Nosotros sostenemos que los procesos tendrían que ser contra quien desautoriza las órdenes de alguna autoridad y contra los que—como en el caso actual—se lucran de cantidades que pertenecen indebidamente y a pesar de las órdenes emanadas de nuestra corporación municipal.

Hay que estar sobre aviso, pues, es muy significativo el hecho de que la Compañía de tranvías ya tenga preparada el billete con los aumentos, para todas las líneas de Gracia.

su Reglamento aprobado por Real decreto de 24 de marzo de 1878, ley de 14 de agosto de 1895 y disposiciones complementarias.

No sabemos si el ministerio de Fomento tiene competencia para conceder aumentos de tarifas, porque si carece de facultades para conceder prórrogas del plazo de reversión de tramvías, entendamos que tampoco las tendría para conceder aumentos, que en todo caso sería de la competencia de los municipios, pues estos son los que más en contacto están con las necesidades del momento. Tanto los tramvías, como todas las vías de comunicación dentro de la ciudad, forman parte integrante de la misma, sea líneas de aprovechamiento común, y al municipio tiene sobre ellas un dominio eminente por pertenecer al patrimonio colectivo de los ciudadanos, impidiendo esto que el municipio se despranda de las facultades que, como ciudadana, le corresponde para usufructuarlas y conservarlas.

En 21 de abril de 1913 acordó por el Ayuntamiento nombrar a los señores don Eduardo Maristany, don José Monagil y don José María Pinares y Canals, para que juntas su ilustrado informe con el aspecto técnico, económico, jurídico con respecto a la unificación de la reversión de los tranvías en su estado de derecho. Sobre dicho informe que oír en este Ayuntamiento puede estudiar mucho la actual Comisión nombrada para tratar el asunto de tranvías.

El Real decreto de 15 de diciembre de 1897 y otras concor-

dantes disposiciones modifican radicalmente lo dispuesto en los artículos 73, 74 y 75 de la ley de Ferrocarriles y 83, 89 y 100 de su Reglamento y el artículo 72.

Ciudadanos, obedeciendo a las órdenes emanadas de nuestro alcalde accidental señor Casanova, no paguéis ningún aumento de tarifas de tranvías y autobuses, hasta tanto que la Comisión nombrada al efecto dé su dictamen, que desde luego creamos será contrario al aumento.

Nada perdería esta Comisión, ahora que está sobre el tapete el asunto de tranvías, con estudiar las consecuencias de líneas próximas a revertir al Ayuntamiento por sí a este la conviniere abordar este asunto, muy heterodoxo por cierto, pues con ello podría remediarle los enormes déficits de la Exposición y el suyo propio.

Sobre este asunto de las revisiones, insiste una vez más que sería muy conveniente que se estudiara el convenio dictado por los honorables ciudadanos don Joaquín Lluch Ribera y don Comodoro Neure, junto con don Pedro Corominas, en el que pusieron de manifiesto la usurpación que cometa esta poderosa empresa de tranvías y el grave daño que causaba a los intereses de la ciudad.

En nuestro artículo del domingo pondremos a la vindicta pública la forma despótica de cómo lleva a cabo esta empresa el cumplimiento de las concesiones o mejoras que ofreció a su personal, a raíz de lo acordado en la reunión de las autoridades y Comité de huelga tranviario. Ramón Díaz

REUNIONES PARA HOY

Construcción

Se convoca a todos los desgraciados de la carriada de Sans, a las nueve de la noche, en el local de la calle Galileo, 69, para tratar asuntos de interés.

Sección Empedreadores. — Se convoca a la asamblea que se celebrará a las seis y media de la tarde, en nuestro local, calle Mercaderes, 26, para tratar de las gestiones hechas por la comisión pro parados.

Sección Estuqueadores. — Asamblea general en Mercaderes, 26, a las veintidós para asuntos de interés.

Sección Canteros. — Asamblea general, a las nueve de la mañana, en Mercaderes, 26, para asuntos de interés.

Sección Albañiles y Peones. — Se convoca a todos los compañeros escogidos de las subsecciones de Albañiles y Peones de la barriada, a la reunión ordinaria que se celebrará cada viernes por la Sección técnica del mañana, en la calle de Mercaderes, 26, a las nueve y media de la noche.

Obreros intelectuales

Se convoca a todos los compañeros ingenieros, peritos industriales y científicos, ya adheridos, y a cuantos deseen hacerlo, a la reunión que se celebrará a las nueve y media de la noche, en el local del Sindicato, Pasaje del Heio, 2, 2.º, 1.º, para proceder a la constitución de la sección correspondiente. — El Comité

Alimentación

Sección Repartidores. — Asamblea general de repartidores de panaderías y confiterías, en Còrdola, 16, a las veintidós, para tratar asuntos de interés.

La de la Sección Chocolateros y Cafés. — Se convoca a la asamblea general, a las nueve de la noche, en la calle de Còrdola, 16, para tratar asuntos de importancia. — La Junta.

Mercantil

Sección Peleteros. — Asamblea general, a las diecinueve y media, en San Pablo, 83, pral, para organizar la Sección de retelería del Ramo del Vestir y nombramiento de la Comisión.

Sección Sastres. — Todos los delegados y delegadas del interior y del exterior del ramo, deben acudir a las ocho y media de la noche en el local social, para un asunto de interés.

La Sección de Alimentación, de este Sindicato, invita a todos los dependientes de charcutería (sean o no asociados), a la reunión general, a las diez de la noche, en la calle San Honorato, núm. 10

REUNIONES PARA MAÑANA

Artes Gráficas

Sección Cajas de Cartón. — Asamblea, a las cuatro y media de la tarde, en el local de la "Casa de Galicia", calle Marqués del Duero, 124 (entre Campo Sagrado y Ayuntamiento), para asuntos de suma importancia. — La Comisión técnica.

Transporte

Sección Pesado Fresco. — Asamblea general, a las tres y media de la tarde, en el local de la calle Lisado, 7, pral.

Boicot a la S. A. Cres

Todos los Sindicatos deben tener en cuenta que en Badalona, Valencia y Málaga, se sostiene un serio conflicto con la Sociedad Anónima Cres; por tanto, es deber de todo compañero consciente y organismo afecto a la C. N. T. boicotear dichos productos.

La S. A. Cres posee múltiples fábricas por toda España dedicadas a la elaboración de las mismas materias, y cuyos trabajadores de dichas fábricas no han hecho causa común con sus compañeros de explotación, por tanto se debe declarar el "boicot" a dichos productos.

Boicot a la S. A. Cres. — El Comité de huelga.

CONFLICTOS

El del Vidrio negro en Cataluña. — El trust Saint-Gobain, otra de las muchas empresas extranjeras que han aprisionado comercialmente la industria en ese país de zoquetes, deja sentir el peso de su irresponsabilidad por la impunidad de que goza.

El ambiente todavía está enrarecido por el recuerdo de su criminal conducta en "La Badalonesa", que vuelve ya a imponer sus tenebrosos propósitos.

Hay, ante el "ful" de los acontecimientos, se nos quiere arrebatarse derechos conquistados, como el respeto a nuestras personalidades sindicales, y se hablan de la propia porque está unificada, nuestra Huelga de Trabajo, en funciones desde el 16 de abril, que la misma empresa aceptó y reconoció sus servicios por sus conocimientos prácticos en la capacidad del personal. Se nos quiere hacer retrogradar a tiempos de triste memoria, pero el ambiente es muy otro. En pocos días se ha formado una conciencia proletaria; las fibras de la dignidad han vibrado al resquebrajarse el absolutismo de una nefasta diastasia. Hay fé, dos precipitadas a las grandes gestas. El modo del escepticismo se ha suavizado por la comprensión de los derechos que como a cates racionales nos pertenece. La voluntad se impone.

Esta afrenta tenía que repercutir en provocación; tenía necesidad de desgarrar nuestra alma sindical. Y era de esta forma: reduciendo la explotación de la industria, que tantos beneficios les reporta, a fin de que el personal que quedara boicoteado fuera una constante amenaza y un instrumento eficaz a sus conveniencias de combatividad.

Pero animados en nuestros derechos, reclamamos de la industria una máxima cantidad como es la mitad del jornal, a fin de atender en algo nuestras precariedades necesidades; razón lógica que justifica el instinto de conservación, y más cuando, apoyándose en la anomalía comercial, cuando dueños del mercado nacional imponen a los consumidores pagar el precio que se les antoja, elevándose periódicamente, sin haber sufrido ningún aumento los salarios de los trabajadores ni las materias de consumo, todas las razones en querer disfrutar de los beneficios son lógicas, ya que los hechos han demostrado que de sólo las pérdidas disfrutamos.

Hasta aquí hemos llegado. Muy lejos de nuestro ánimo estaba el plantear un conflicto. Hemos sido provocados. Sean las que sean sus pretensiones, nos es igual. Sus cálculos las serán fallidos. Hemos aceptado el rete y primero no se harán botellas en Cataluña, antes de perder nuestros derechos, y quea diga lo contrario que ponga el cascabel. Muchas impertinencias hemos sufrido y ellas nos han adaptado al sacrificio. Si se aprovechan de las anomalías de la situación y escuchan el rebuznar de determinado sector, peor para todos. — El Comité de huelga.

El de los Picapedreros. — Si para nuestra es suficiente un botón, aquí va uno, para demostrar la sistemática intransigencia patronal, ante las justas peticiones de los obreros, y no sólo su intransigencia, sino su acentuada y criminal ofensiva contra el proletariado.

¿Qué piden los obreros picapedreros? ¿Qué queremos los obreros? ¿Qué queremos tenerlo que decir? ¿Queremos comer? ¿Queremos vivir? ¿No es éste un deseo humano? ¿No está este deseo dentro de los límites del derecho, de la razón y de la justicia? Los patronos picapedreros no lo entienden así. ¿Razones? ¿Argumentos?

Ya hace días que los obreros picapedreros de Barcelona estamos en huelga, manteniendo enhiesta y firme una aspiración modestísima.

No pedimos alteraciones en los tipos de salarios; no pedimos absolutamente nada que modifique la economía de nuestra Pa-

tronal. Los picapedreros aspiramos, aspiramos mejor dicho, a resolver de una forma circunstancial la angustiosa situación creada por el sinnúmero de parados de esta industria, logrando el reparto del trabajo entre todos los obreros. En este sentido, y como concreción definitiva de las aspiraciones de los picapedreros, es la última de nuestras asambleas se tomó el acuerdo de presentar a la Patronal las bases siguientes:

- 1.º Todos los obreros picapedreros tendrán que repartirse el trabajo que haya en la plaza.
2.º No se altera la jornada y se consideran inascribibles seis días a la semana, siempre que la demanda del trabajo lo permita.
3.º Se admite gradualmente la disminución de los días de trabajo de acuerdo, y en razón directa, a la disminución de la demanda.

¿Son exorbitantes estas peticiones?

¿No son compatibles con la economía burguesa? ¿Agrava la situación de la industria de picapedreros? ¿Dónde puede notarse exceso de petición por parte de los obreros? No existe razón humana que se oponga a estas peticiones, pero como para ir contra la razón humana nadie lo hace mejor que nuestra burguesía, ésta se ha opuesto rotundamente a aceptarlas.

En ningún otro caso, como en éste, se destaca la oposición sistemática de la Patronal. Aducen los señores picapedreros como razón suprema, que actualmente la industria no daría para todos los obreros picapedreros más que "dos días a la semana de jornal" y que dentro de poco la capacidad de la de-

manda no excederá de "un día" para todos los obreros.

Son justas alegatos como un canto fúnebre a la industria. ¿Tiene éste visos de verosimilitud? Somos los primeros en reconocer, en afirmar, mejor dicho, que existe una gran crisis en esta industria. Pero negamos rotundamente que la crisis alcance la alarmante proporción supuesta por nuestra burguesía.

No es tan enorme la crisis, no. La única verdad sostenible es la de que se ha iniciado, en grandes proporciones, una ofensiva contra la clase obrera. Esta negativa de la Patronal de picapedreros a nuestras modestas y humanas peticiones, son una prueba irrefutable de lo que decimos. La opinión puede juzgar. — La Comisión.

Comité de Relaciones de la Industria Fabril de Cataluña

Se pone en conocimiento a todos los pueblos de Cataluña, que de acuerdo con los delegados de la campaña a favor de las bases presentadas en el mayor "brevetado" a este Comité los pueblos que estén conformes, a fin de fijar el itinerario para la organización de dicha campaña.

RECOMENDAMOS al proletariado de la C. N. T. haga sus compras en vestir de la popular casa PAY-PAY. Trajes confeccionados de estambre y lana a 36, 45 y 55 pesetas. Trajes para: típicos, granelos y pantalones a precios baratísimos. Sección de medida. Gran variedad en géneros de novedad.

Más del conflicto de la casa S. A. Cres

A LOS ESTOMAGOS AGRADECIDOS

En la industriosa villa de Badalona transcurre la vida con toda normalidad, nadie es capaz de ser persona bien informada, de creer que en la actualidad existen varios conflictos y hay una huelga el crecido número de 1.000 familias, la dignidad y solidaridad de los obreros llega a demostrar saben defender y plantear asuntos sociales sin alterar en nada el orden público. ¿Quién le muestra lo contrario?

Pues bien; como ya son innumerables las veces que se ha dejado decir y oír que los trabajadores son los primeros y únicos perturbadores, que por ellos no se ha logrado el más rápido mejoramiento en los asuntos sociales, abra, claro está, por escrito voy a exponer una prueba de que los "perturbadores" somos nosotros, puesto que la acción "perturbadora" es un cuatro o seis desgraciados, dirigidos por un mamarra que se dice director de la fábrica de producto químico S. A. Cres.

Claro, exclamarán. ¿Cómo saberlo sin ser visto? A éstos que les falta valor, energía, y vergüenza, aprovechando la ocasión de cuatro o seis desgraciados, pobres de espíritu, que L. y C. dominarios, estómagos agradecidos, aunque nos más las ofertas que se tragan, que los alimentos que se hacen en esta, aunque grande, ruin empresa Cres, citados por el jesuita y ser servil, director, de la fábrica, señor Montaña, a una entrevista en uno de las barracas existentes en los baños de la playa de Badalona, a los comisionados que según nota en nuestro poder, son: Allera, Leopoldo, Martínez, Carrión, Maya y Comino, para que ejecuten el trabajo predilecto de ellos, acaparación de salarios, según se ha hecho por Montaña. Este les da a cada uno una carta, que ellos presentarán a los huelguistas, desde luego y descontando, no a todos, sino a los que en la sexta semana de huelga, les falte indispensable, y sean más de 30

de espíritu, que consigan de nada huelguista una copia escrita por el Comité de Huelga y firmado de que solicitan el ingreso al trabajo, en las mismas condiciones que salieron, desde luego al presentarse al huelguista: "te lo dije amablemente y tú que es lo único que puedes hacer para que puedas trabajar, que si no están perdidos.

Estos astutos estudios, ¿quién los hace? ¿Quién coacciona a los obreros? Claro que para librarse de ser los autores de acción, mandan escribir la carta y firman por el mismo huelguista, pero sepa esta granuja gestual, que hoy por ingeniosos trucos que hoy, les saldrá mal, los obreros de esta principal empresa están al tanto, para no dejarse engañar víctimas de los ruses procederes de la canalla torpe, que nos conviene hacerles saber que es en tanto y ojo, que bien pueden dar un trapazo, y las consecuencias serán terribles.

Y no se devane los sesos; estamos advirtiendo todos o sea los 730 huelguistas tenemos los antecedentes de los granujas, Allera, Leopoldo, Martínez, Carrión, Maya y Comino, y les previmos que nos conocemos, y para más, todo lo que se trató con el Comité de Huelga del Sindicato Único, en quien depositamos nuestra entera confianza, a cualquier arreglo o que sea necesario, y de quien únicamente atendamos órdenes y detalles, ojo! que no será lejano el día que separen de los ejes o que deben observar y cumplir los hombres que se visten por los pies.

Por lo mismo y para más antecedentes hacemos un llamamiento a las autoridades industriales de Badalona, como de Barcelona, que ellos serán los responsables de las consecuencias si siguen molestando a las personas que forman tan atenciosa sociedad de huelguistas y que estos señores sepan buscar a los nombres de manera y dando un trapazo a los señores que hacen las personas que se visten por tal. Boicot a la casa Cres!

ASAMBLEAS

La de la Piel. — Se convoca a todos los trabajadores del ramo para la asamblea general ordinaria, que se celebrará hoy, a las nueve y media de la noche, en el local del Sindicato de la Alimentación, Còrdola, 16 para discutir sobre el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
2.º Informe del comité.
3.º Informe del plebeo regional.
4.º Necesidad de aumentar la cuota.
5.º Nombramiento de la comisión de relaciones, para las negociaciones nacionales de industria.
6.º Presentación del estado de cuentas.
7.º Asuntos generales.

Considerando sea de importancia los asuntos a tratar, se espera la asistencia de todos. — El Comité.

La del Ramo de la Madera. — El Sindicato de la Madera celebrará asamblea general del ramo, hoy viernes, 21 del corriente en el salón de la Bohemia Modernista, (Floridablanca y Casanova), a las nueve y media de la noche, bajo el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
2.º Nombramiento de Mesa de discusión.
3.º Dar cuenta de la solución del conflicto "Alena".
4.º Gestiones de nuestro delegado en el pasado Plebeo Regional.
5.º Problema paro forzoso.
6.º Ruegos y preguntas.
7.º Camaradas de la Madera, no faltéis al acto! — La Junta.

La de los Pintores. — Se convoca a una asamblea general extraordinaria que se celebrará el domingo, día 23, a las diez de la mañana en el Salón Teatre del Bar Izquierdo de la calle de Aribau, 21, para tratar del siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
2.º Nombramiento de Mesa de discusión.
3.º Nombramiento de Ayudante Costador y Recaudador.
4.º ¿Que determinación tomamos con los del paro forzoso?
5.º Dar cuenta a la Comisión de los trabajos realizados durante el mes de actuación.
6.º Asuntos generales.

Dada la importancia de los asuntos a tratar, esta Comisión que no descansó un momento para resolver todos los asuntos que atañen a esta Sección, se levanta el boicot a sus productos, así como a los taberos de esta marca. — La Junta.

La del Vidrio Plano. — Se convoca a la asamblea general que celebraremos hoy, a las siete de la noche, en el local del Centre Farragut, Ronda San Pablo, 44, bajo el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
2.º Nombramiento de Mesa de discusión.
3.º Actitud que debemos adoptar frente al conflicto planteado por la casa "Cristal Barcelona, S. A."
4.º Asuntos generales.

Nota. — Se ruega a todos los compañeros que estén en paro forzoso a raíz del conflicto de la casa "Cristal Barcelona, S. A.", pasen por nuestro local social, Ferriana, 67, para un asunto que les interesa.

Nos interesa que esta visita la efectúen, si es posible, para antes del viernes, día 21, de siete a ocho de la noche.

La de Artes Gráficas. — En la asamblea general ordinaria celebrada el pasado domingo día 16, debido a la extensión del orden del día no se pudieron tratar todos los asuntos que en el mismo figuraban, acordándose la continuación de la misma para el domingo día 23, a las diez de la mañana, en el Teatro Escuela, Consejo de Ciento, 264 (entre Aribau y E. Gracinos), para seguir tratando el orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
2.º Informe del caso del delegado del Comité Nacional.

AVISOS Y COMUNICADOS

Se nos comunica de Madrid se advierta a la organización en general se ponga en guardia contra un sujeto llamado Alfredo Quiset. Perteneció al Sindicato de Sanidad de Madrid, y a resultado de un sinvergüenza, que ha estado a los compañeros madrileños.

Sus señas: Es gordo, canoso, de estatura pequeña, de unos cuarenta años de edad. Queda el carnet. — El Comité Pro Presos.

— Se desea saber el paradero de un fotógrafo ambulante que tuvo relación con Manuel Alvarich. Diríjase a la calle Sagunto, 11, bajos.

— El obrero José Lacer, que ha extraviado la cartilla militar, que pase por Mercaderes, 26, secretaria de Albañiles y Peones.

UNA ACLARACION

El señor Curtina Giner, a quien se alude en la nota del Sindicato del Transporte, publicada en SOLIDARIDAD OBRERA el día ayer, nos manifiesta que su intervención en el asunto de Carga y Descarga de Estaciones, tuvo carácter absolutamente neutral.

Fue requerido por patronos y obreros a presidir una deliberación anterior a la declaración de huelga, y no habiendo conflicto, ni podía tener carácter oficial su participación en ella.

Efectivamente propuse una moción de abstención, que no pudo convertirse en ejecutivo por no haber firmado patronos y obreros la autorización y aceptando sus conclusiones.

La Junta de Sección se faltó en ningún momento ni a la táctica ni a los principios, pues durante las conversaciones el señor Curtina Giner se limitó a una sola vez, de condición autoritaria alguna, limitándose a hacer diversas sugerencias, la última por escrito, llenas todas de una buena intención a favor de las reivindicaciones justas de los trabajadores de Estaciones.

ALENA

A todos los compañeros del ramo se les pide en consecuencia que, habiéndose solucionado el conflicto de la casa ALENA, se levanta el boicot a sus productos, así como a los taberos de esta marca. — La Junta.



TABLETOS "SEX" FRANCISCO DE VIZCAYA. Avenida 14 de Abril, 463 BARCELONA

- 3.º Nombramiento de cargos vacantes de Junta y Comité.
4.º Dar cuenta y tomar acuerdos sobre el conflicto de la casa Virgili.
5.º Asuntos generales. — La Junta.

La de la Industria del Transporte. — Se convoca a la asamblea extraordinaria que se celebrará hoy, a las nueve de la noche, en el Teatro Victoria, calle del Marqués del Duero, para tratar de la siguiente orden del día:

- 1.º Temas a tratar en el Congreso Local de Sindicatos.
2.º Nombramiento de los delegados que han de asistir al mismo, y del delegado electivo al Comité Nacional y del Secretario del Sindicato.
3.º Aumento de la cuota mensual de cotización del Sindicato.
4.º Lectura y aprobación del estado de cuentas.
5.º Constitución de los Comités de garantía de bases de trabajo, y estadística de las mercancías que entran por vía marítima y terrestre.
6.º Ruegos y preguntas.
Os deseamos salud y acierto. — El Comité.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

LAS SESIONES PARLAMENTARIAS

Maura, partidario del impunitismo, dice que se lava las manos de Cataluña y se declara autor de que no se solucione el conflicto telefónico.—La C. N. T., que vivió dentro de la ley con la Monarquía, dice que no puede admitir la ley republicana

Madrid, 20. — El señor Besteiro abre la sesión de la Cámara a las cinco y cuarto de la tarde. En el banco azul los ministros de la Gobernación y Fomento.

Se lee el acta de la sesión anterior, que es aprobada. Se procede al sorteo de varias actas dobles.

Ruegos y preguntas. El señor Solá dice que los diputados gaditanos no han pedido la inauguración del monumento a las Cortes de Cádiz, pues esperaban que se hubiera aprobado la Constitución, pero en vista de que el señor Soriano le ha pedido, se adhiera a la petición.

El señor Soriano justifica su demanda.

El señor Gomari pide que se tribute un homenaje a los maestros laicos que tanto han contribuido al advenimiento de la República.

Pide al ministro de la Gobernación que ponga término a la actuación del gobernador de Alicante.

El ministro de la Gobernación le dice que si se hiciese caso de todas las quejas, algunas injustificadas, sobre la actuación de los gobernadores, éstos no podrían durar en los Gobiernos dos días.

Asegura que no conoce, a ciencia cierta, la denuncia del orador.

El señor Gomari: Yo podría citar otros casos.

El ministro de la Gobernación: Me parece que S. S. está equivocado.

El señor Gomari: En Cataluña también sucede.

El ministro de la Gobernación: Yo de Cataluña me lavo las manos. (Risas.)

El señor Gomari insiste en su denuncia y el ministro de la Gobernación le dice que basta que un gobernador sea republicano, para que pueda desempeñar su cargo.

El señor Montaña hace un ruego al ministro de Fomento para que intervenga en las luchas entre algunos pueblos de la provincia de Murcia, que pudieran degenerar en luchas fraticidas por la escasez de agua en la vega del Segura, luchas de las que el ministro de Fomento ya tiene noticias. Censura el orden de suelta de agua de siete millones de metros cúbicos y pone de relieve lo perjudicial de la medida.

El ministro de la Gobernación le contesta que todo el mundo sabe lo que son los riegos del Segura y la labor cortada para convertir en riesgo una extensión de terreno de secano. Dice que los riegos del Segura se habían convertido en algo anárquico que no podía ser consentido por el Gobierno y por esto se ha ordenado la desaparición de bastantes motores, por ser la desaparición de éstos precisa.

Protesta contra las amenazas de la huelga de la Telefónica.

El señor Montaña dice que el ministro no ha contestado a nada de su discurso. Advierte que en los días de elecciones se sellaron unos miles de metros cúbicos de agua del pantano, lo que se hizo de acuerdo con la Sociedad de Riegos de Levante, a la que no es ajena el ministro. (Rumores.)

El presidente indica al orador

que está dando a su ruego proporciones de interpelación.

El señor Montaña sigue diciendo que el año 1925 una comisión pidió la suelta de unos miles de litros de agua sin conseguirlo.

El ministro de Fomento: Por ese camino no puede seguir S. S. porque no es este el momento de explicar una interpelación.

El ministro de Hacienda sube a la tribuna y lee un proyecto de ley cediendo una faja de terreno al Ayuntamiento de Santander y otros terrenos para construir un parque en Vitoria.

Continúa la interpelación sobre la huelga de la Telefónica.

El ministro de la Gobernación contesta al señor Jiménez, le dice que ya que habló de amarguras, de las que pasan los huelguistas importa exponer las causas de estas amarguras. El señor Jiménez partió de un pequeño error al explicar las bases; porque la C. N. T. presenta siempre una base en la que exige el reconocimiento de ella y el trato directo con la empresa. Si no se acepta se va a la huelga. Esto hizo con la Telefónica. La Compañía rechazó la primera y acto seguido se fué a la huelga.

Dice que la huelga tuvo un carácter de gran violencia. Los daños causados a la Empresa pasan de tres millones de pesetas. Anoche mismo se cometió un acto de sabotaje que nos tuvo durante varias horas incomunicados con Barcelona.

El ministro de la Gobernación tuvo que hacer frente desde los primeros momentos a una huelga revolucionaria. Los huelguistas rechazaron desde el primer momento la intervención del Gobierno.

Se publicó un anuncio concediendo un plazo de 48 horas a los huelguistas para reintegrarse al trabajo; pero la huelga siguió más violenta. La Empresa dió por terminada la huelga hace poco; a pesar de esa afirmación, los huelguistas recurrieron al ministro de Comunicaciones.

Aun con esto, la C. N. T. siguió considerándose suficiente para vencer. Ya ha visto que eso no podía ser, y ahora admite el diálogo que rechazó en un principio; pero eso ahora no lo he querido yo y he aconsejado a la Compañía que no lo quiera tampoco, porque esto sería la iniciación de otra huelga.

Añade que se reconoció la readmisión por causas legales y que los que equivocadamente fueron a la huelga serán readmitidos.

El Sr. Jiménez rectifica y manifiesta que, en efecto, éstas son las primeras bases del Sindicato; pero ello se debe a que no se reconoce la personalidad jurídica de esos Sindicatos y éstos han de buscar el reconocimiento de la representación patronal.

Expone las razones que impulsan a los obreros a tener representación dentro de la Empresa. Dice que él no viene en son de amenazas, sino de hombre bueno, para que sean atendidos los intereses de los obreros.

Dirigiéndose al ministro de la Gobernación, le dice que, por dignidad, rechazó una carta, estando en la cárcel; pues bien; esa dignidad no es patrimonio de una clase y también la tienen los obreros. Vosotros desistid por terminada la huelga y hay muchas comarcas que están incomunicadas telefónicamente.

El ministro de la Gobernación también rectifica y dice que es una habilidad mezclar lo de la legalidad en los contratos de huelga; son dos cosas distintas. El Gobierno ha agotado la paciencia porque no han querido someterse a la ley, y de ello sabe algo la C. N. T.

El Sr. Jiménez: Al principio era un organismo independiente. El ministro de la Gobernación: Si yo tuviera aquí los números de los días 4, 7 y 8 de junio de SOLIDARIDAD OBRERA

podría aplastar a S. S. con sus argumentos.

Agrega que hay en la cárcel más de sesenta autores de atentados y actos de sabotaje, algunos convictos y confesos.

Termina diciendo que al Gobierno tiene que mantener el orden.

El Sr. Jiménez invita al ministro de Comunicaciones a que manifieste si la propia C. N. T. no pidió que sólo se readmitiera a los que resultaran abusivos de los actos de sabotaje.

Otros oradores quieren intervenir en el debate, pero el presidente le suspende.

Orden del día:

Se aprueban algunos dictámenes, entre los cuales una concesión al Ayuntamiento de Madrid, y se toma en consideración una proposición del señor Salazar Alonso.

Se entra en el debate de la Comisión de responsabilidades.

El Sr. Madariaga rectifica bovemente.

El Sr. Tapia dice que en breves momentos va a decir por qué habla, lo que pide y por qué vota.

Manifiesta que ha hecho la campaña de responsabilidades desde el Ateneo, de Madrid, en sus versos, en la cárcel, en la Cámara, en todas partes, y por eso tiene motivos para dudar de los Tribunales de justicia, porque ha visto que nunca se castigaba a los altos culpables.

Se dirige a los ministros y les dice que no están allí por una ley, sino por la voluntad del pueblo, y no tienen sólo que mirar las satisfacciones jurídicas, sino que hay que buscar la satisfacción del pueblo y hacer justicia por medio de un organismo responsable. (Aplausos.)

El Sr. Sánchez Román: Dice que ha de rechazar las imputaciones que en este debate se le han hecho de defender el impunitismo, lo que no manifestó en su discurso.

Añade que él mantuvo una categoría de responsabilidades que luego la Comisión hizo suya. Presentó el delito de alta traición, que luego ha recogido la Cámara entera.

Recoge la tesis del Sr. Valdecañas, que considera el golpe de Estado como delito, delito que escapa al cuadro de la ley positiva, y se hace de él un delito de alta traición. Dice que si hay valor para hacerlo, que se enfrenten con él en los momentos históricos en que actuamos.

Ya tenemos al rey como primer responsable, y se ha de hacer una declaración formal de responsabilidad, cúmplase o no en su persona. El primer dictador ya murió, pero hay algunos ministros que le secundaron, a los que se debe acusar también. Hay también un Gobierno posterior, que debe estar incluido en el delito de alta traición.

Le pregunta al Sr. Guerra del Río si cree que son esas todas las responsabilidades de los ministros del Gobierno Berenguer.

Insiste en que su tesis no elimina ningún culpable; castiga la alta traición y persigue los delitos comunes. Mi tesis lo abarca todo, lo entrega a la resolución de las Cortes. Para hechos pequeños, cualquier jurisdicción es buena.

El sistema no puede ser tachado de impunitista.

Se dice que por encima de la soberanía de la Cámara se co-

loca la de la Comisión, y ello no es cierto, puesto que contra las resoluciones de las propias Cortes está el recurso de súplicas ante la Comisión.

Por dignidad y por justicia hay que juzgar las responsabilidades para que no vuelva a repetirse en España el caso de una dictadura o el abuso de poderes. Pero hay que hacerlo con sentido constructivo, resolviendo los problemas con el instinto de la revolución, pero con la meditación necesaria. (Aplausos en toda la Cámara.)

Intervienen nuevamente, en nombre de la Comisión, los señores Guerra del Río y Bujeda, y después comienza a pronunciar su discurso el presidente del Consejo de ministros.

El Sr. Bujeda dice que la Comisión nada ignora de los técnicos, y éstos deben ponerse al servicio de la República.

Acusa al Sr. Sánchez Román de haber rectificado su discurso. En el anterior separó el delito de alta traición del de gestión y ahora los enlaza. La ciencia jurídica moderna encuentra atenuaciones al delito político por su carácter sentimental. Dice que el criterio de la Comisión no es que el Sr. Sánchez Román sea impunitista, sino que con su criterio se va al impunitismo.

Dice que se deben investigar los asuntos de la Telefónica, de los salitos de Alberche, etc.

Los que se asustan de la intervención parlamentaria en los asuntos es porque tienen parte en ellos. Si los ciudadanos elevan sus asuntos a los Tribunales de justicia es porque no tienen otro sitio donde acudir.

El presidente del Consejo de ministros pronuncia un discurso de indudable importancia política.

Afirma que su voluntad sería no intervenir y no pronunciar ni una sola palabra; pero sus compañeros creen que debe intervenir.

Gobernar no es cosechar aplausos. No hay un deseo de impunitismo ni de desconfianza hacia la Comisión. El Gobierno se preocupa de la convergencia y de la benignidad al juzgar las responsabilidades, y lo que más le preocupa es lo que se ha dicho acerca de la estrangulación del derecho de la defensa.

Toda la vida ha observado que la función salvadora en casos de grandes culpabilidades ha sido una excesiva sanción. Habla de los procesos históricos, en los que se olvida de las garantías de la defensa. El derecho procesal fue la magnífica obra de perfeccionamiento de la Revolución Francesa, porque es la cristalización del derecho puro, al diamante del derecho. Lo más grave es que los impulsos generosos dividen el límite infranqueable del derecho procesal.

Tiene más confianza que en sí mismo, en los individuos de la Comisión, para elementos juzgadores. Cree que la Cámara no se debe convertir en un tribunal. Estaba tan lejos de mi ánimo esta idea que no me preocupé en la convocatoria de Cortes; estaba tan alejada de mi pensamiento tal idea que sólo pensé en que la Cámara sería constituyente y legislativa y reclamo para mí, todos los reproches en este caso. Después de 32 años de redactar leyes, no pensé de que el Parlamento se pudiera convertir en un tribunal. Todo esto me reprocho, pero yo digo si es

propósito del Parlamento mantenerse frente de los poderes soberanos ya con el absolutismo que se envilece o con la rebeldía de una dictadura.

La justicia se administraba en los campamentos y en ella salía las huellas de los combates. El Parlamento sólo debe enjuiciar a los poderes que fueron soberanos, no a los delitos pequeños que no merecen ser puestos en frente del Parlamento. (Rumores.)

A mí se me dirá que sólo los remidos de la Dictadura proceden a llevar al Tribunal Supremo, pero yo contesto que, porque la tradición de nuestro derecho constitucional fué que las Cortes actuaron en la delincuencia de los ministros, fuera de la jurisdicción ordinaria. Esto se mantuvo siempre y siendo criterio para el porvenir de la Cámara, no admitir esta jurisdicción, tampoco hay motivo que justifique la entrega al Supremo de los delitos políticos.

Yo no digo que los magistrados tengan más bajo nivel que los demás ciudadanos.

Cree tener autoridad, como perseguido por la Dictadura, y dice que no es un favorecido, sino todo lo contrario, una víctima.

Los magistrados, por falta de amparo en la opinión, tuvieron que entregarse a la Dictadura.

¿Qué camino vamos a seguir? Porque por deprisa que vaya el debate constitucional, no será tan rápido que se haya aprobado la creación del Tribunal constitucional.

El viaje de la familia real no fué por coincidencia del Gobierno, sino por la coincidencia de las estaciones del camino.

La Dictadura parece que lea el Código Penal, pues cometió toda clase de delitos. Cometió todos los que están definidos perfectamente en el Código y aun los que faltan por definir.

Para los pistoleros de Barcelona no hace falta un juez apical y no se puede procesar arbitrariamente dadas las trabas de la jurisdicción ordinaria.

Propone la creación de funciones fiscales y de funciones gestoras y la Comisión puede redactar nueva ponencia. Yo ya he expuesto mi parecer íntegro y si no se acepta mi propósito, yo dejaré el Gobierno y aceptaré

las responsabilidades. (Grandes ruidos.)

El Sr. Soriano: Eso es una coacción.

El jefe del Gobierno: No rechazo la censura. (Aplausos.) Pero yo he de señalar las cosas. Mi amor a la reciente institución me obliga a exigir responsabilidades sin prescindir de las más. (Grandes aplausos.)

El Sr. Soriano hace una interrupción que se oye desde la tribuna de la Prensa y la Cámara se levanta contra él y él contesta a todos.

El Sr. Ortega y Gasset (don José) pronuncia unas frases que se entienden desde las tribunas y es aplaudido.

Se oyen voces de: payaso, payaso.

El Sr. Besteiro sigue va a articular la discusión.

El Sr. Blanco, en nombre de la Comisión, dice que la misma se retira a deliberar, en medio del escándalo de la Cámara. Así se hace y la sesión se levanta a las nueve y cuarto.

La sesión se reanuda a las diez y diez.

El Sr. Blanco dice que en vista de las distintas tesis expuestas, y teniendo en cuenta los extremos del discurso del Sr. Alcalá Zamora, la Comisión ha decidido aceptar las enmiendas que obran en poder de la Presidencia, y que eno atacan al criterio de la Comisión.

El señor Besteiro pide que se de un margen de tiempo para que la Comisión termine su trabajo y se oyen voces de no, no, que va a ser esto.

El señor Besteiro dice que con eso no se retrasa la labor de la Cámara.

El señor Pérez Madrigal pide que se aplazé la discusión.

El señor Baylla interrumpe y se produce un escándalo que el presidente corta a campanillazos. Invita el presidente a que se delibere con serenidad.

Don Eduardo Ortega y Gasset pide que el debate continúe mañana, pues aplazarlo sería perjudicial y sería ir contra el mismo pueblo.

El señor Besteiro coincide que el debate continúe mañana, pero ruega a la comisión que venga con un criterio unificado y con un acuerdo de mayoría y con una sola voz para las explicaciones. (Aplausos.)

las responsabilidades. (Grandes ruidos.)

El Sr. Soriano: Eso es una coacción.

El jefe del Gobierno: No rechazo la censura. (Aplausos.) Pero yo he de señalar las cosas. Mi amor a la reciente institución me obliga a exigir responsabilidades sin prescindir de las más. (Grandes aplausos.)

El Sr. Soriano hace una interrupción que se oye desde la tribuna de la Prensa y la Cámara se levanta contra él y él contesta a todos.

El Sr. Ortega y Gasset (don José) pronuncia unas frases que se entienden desde las tribunas y es aplaudido.

Se oyen voces de: payaso, payaso.

El Sr. Besteiro sigue va a articular la discusión.

El Sr. Blanco, en nombre de la Comisión, dice que la misma se retira a deliberar, en medio del escándalo de la Cámara. Así se hace y la sesión se levanta a las nueve y cuarto.

La sesión se reanuda a las diez y diez.

El Sr. Blanco dice que en vista de las distintas tesis expuestas, y teniendo en cuenta los extremos del discurso del Sr. Alcalá Zamora, la Comisión ha decidido aceptar las enmiendas que obran en poder de la Presidencia, y que eno atacan al criterio de la Comisión.

El señor Besteiro pide que se de un margen de tiempo para que la Comisión termine su trabajo y se oyen voces de no, no, que va a ser esto.

El señor Besteiro dice que con eso no se retrasa la labor de la Cámara.

El señor Pérez Madrigal pide que se aplazé la discusión.

El señor Baylla interrumpe y se produce un escándalo que el presidente corta a campanillazos. Invita el presidente a que se delibere con serenidad.

Don Eduardo Ortega y Gasset pide que el debate continúe mañana, pues aplazarlo sería perjudicial y sería ir contra el mismo pueblo.

El señor Besteiro coincide que el debate continúe mañana, pero ruega a la comisión que venga con un criterio unificado y con un acuerdo de mayoría y con una sola voz para las explicaciones. (Aplausos.)

DE LOS SUCESOS DE SEVILLA

Se discutirá el dictamen de la Comisión y el señor Soriano demostrará que se aplicó la ley de Fugas

Lo que dijo el señor Montaner

Madrid, 20. — En la sesión de esta tarde comenzará a discutirse el dictamen sobre la Comisión de responsabilidades de Sevilla, con la lectura y defensa de un voto particular firmado por los señores Armasa y Gómez, en el que niegan los supuestos excepciones de la autoridad en la repetición de los sucesos.

El voto lo defenderá el señor Armasa.

Hablarán luego el presidente de la Comisión, señor Jaén, para apoyar el dictamen y relatar a la Cámara la impresión obtenida por los comisionados en su información pública.

El señor Jaén dará lectura a algunos documentos de importancia, entre ellos la declaración formulada ante la Comisión por el comandante de Seguridad Oliguer Felu, que ha sido la base del dictamen, al entenderse por ella que hubo delito en el suceso del Parque de María Luisa.

De los vocales de la Comisión tiene pedida la palabra el señor Soriano, quien ha manifestado que hablará con absoluta claridad y demostrará que en Sevilla se aplicó la ley de Fugas. — Atlante.

Madrid, 20. — Ante la Comisión parlamentaria de Sevilla compareció el señor Montaner, gobernador dimisionario de Zaragoza, y el gobernador que fué de aquella provincia.

El señor Montaner demostró que es absolutamente infundado

cuanto se ha dicho respecto a su complacencia con los elementos sindicalistas.

Presentó ante la Comisión documentos que prueba que clausuró cuantas sociedades no se ajustaban a las prescripciones de la ley.

A todos los obreros dió igual trato y sólo se negó a transigir con quienes quisieron vulnerar las disposiciones de la autoridad.

Dijo que en realidad tuvo bastante muy poco tiempo el mandato efectivo de la provincia porque el estado de guerra fué casi permanente y las iniciativas correspondían a la autoridad militar.

La Comisión acordó no rectificar el dictamen, después de escuchar al señor Montaner.—Atlante.

Pastillas KLAM
Curan la TOS
por fuerte y crónica que sea
¡PROBABLES!
La primera caja conviene
SOLO CUESTA 75 CENTES.
VENTA: En farmacias. DETALLE: Laboratorios Klam. Zaragoza

PRÓXIMAMENTE Un libro de palpante actualidad!
La Hoguera Andaluza
(Los Campesinos en Armas)
El movimiento social de Andalucía en los últimos años. Situación angustiosa del campesino andaluz. Los sucesos de julio. Situación presente de Andalucía. Porvenir del pueblo andaluz.
José Romero Cuesta
128 páginas de vibrante prosa del joven y laureado escritor
PRECIO: UNA PESETA

¡Obreros!
Purgad a vuestros hijos
Purgad a vuestros esposas
Purgad a vuestros mismos
con el famoso purgante
«Sucre de Madruixes»
(Azúcar de Fresas Valverde)
Niños, 20 cts. Mayores, 30
VENTA: En farmacias. DETALLE: Laboratorios Siam. - Zaragoza

DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTERIOR

Provincias

EL GOBERNADOR DE CORDOBA VA A HACER UNAS CONFIDENCIAS AL GOBIERNO QUE SERAN SIN DUDA OTRA FANTASIA DE LAS SUYAS

Córdoba, 20. — En el expresado de la noche ha salido para Madrid el gobernador don Eduardo Varela.

Manifestó a los periodistas que aun cuando el viaje lo tenía proyectado para finales de la presente semana, lo anticipa por haber conferenciado con el ministro de Gobernación y proponerle dar cuenta al Gobierno de la situación política y social de la provincia de su mando, haciendo entrega de un detallado informe que al efecto lleva, aportando ideas de cómo cree puedan resolverse algunos extremos de los conflictos sociales. También dará cuenta al Gobierno de cómo se descubrió el movimiento revolucionario, así como indicará los pueblos, donde radican los principales alborotadores, que tiene contacto con otros elementos ajenos a los intereses de la provincia. — Atlante.

LOS RADICALSOCIALISTAS CONTRA LOS SOCIALISTAS ADOPTAN MEDIDAS

Sevilla, 20. — La Guardia civil de Utrera ha detenido a José Suárez Nieto, que capitaneaba un grupo que ejercía coacciones.

En el pueblo de Sarriche se presentó un grupo en la era de "El Solar", coaccionando a los que en ella trabajaban, que pertenecen al partido socialista.

Los que coaccionaban están afiliados al partido radical-socialista y se afirma que iban capitaneados por el jefe de Policía del pueblo, Domingo Farrado, hermano del alcalde.

Ambos pertenecen al partido radical-socialista. — Atlante.

HAY UN ALBOROTO Y NO SE ACUSA A SUS PROMOTORES DE SINDICALISTAS. MAURA DESTITUIRA, POR ESTA CAUSA, AL GOBERNADOR

Córdoba, 20. — En el teatro de San Lorenzo, un espectador acusó a Antonio Rodríguez de haberle robado el reloj. Una pareja de Seguridad detuvo a éste,

LA REVOLUCION CUBANA

La resistencia del tirano va costando al pueblo un río de sangre, pero sigue combatiendo animado por su fe en el triunfo. — En Gibara sufrieron una gran derrota las tropas de Machado

La Habana, 20. — El Gobierno anuncia que las tropas regulares ayudadas por varios aviones y un cañonero han conseguido hacer retirar a los rebeldes de Gibara, después del largo combate de que se ha dado cuenta anteriormente.

Según dice el Gobierno en este comunicado oficial, la derrota de los rebeldes ha sido completa, habiendo abandonado 57 asaltadoras, gran cantidad de fusiles y un millón de cartuchos. El número de muertos y heridos no es todavía seguro, pero se asegura que pasan, los primeros, de 600. Los heridos son innumerables. — Atlante.

TRANQUILIDAD EN LA HABANA

La Habana, 20. — En esta ciudad la tranquilidad sigue siendo absoluta, a consecuencia de las precauciones adoptadas por el Gobierno.

En domicilios particulares, y a consecuencia de registros practicados por la Policía, se han encontrado cantidades de armas. Han sido detenidas varias personalidades que se cree tramaban un complot contra la dictadura de Machado. — Atlante.

SOLO EL GOBIERNO PUEDE INFORMAR, Y LO HACE EN BENEFICIO PROPIO

La Habana, 20. — El Gobierno ha facilitado informaciones sobre el combate ocurrido en Pi-

protestando al acusado y algunos espectadores.

Al salir los guardias con el detenido fueron insultados y apedreados, resultando lesionado al jefe de la pareja, Felipe Jordá. Seguidos por numerosos individuos que no cesaban de insultar y apedrear a los guardias, llegaron al Gobierno civil, donde la fuerza pública despejó los grupos, renaciendo la tranquilidad.

Dos de los principales alborotadores fueron detenidos. — Atlante.

nar del Río. Según estas informaciones oficiales, las tropas gubernamentales lograron batir a los rebeldes en la citada localidad.

El combate fué reñidísimo. Se asegura que los rebeldes tuvieron más de cincuenta bajas. Las tropas leales, unas veinte. Se han hecho muchos prisioneros. — Atlante.

DERROTA DE LAS TROPAS GUBERNAMENTALES

Londres, 20. — Las noticias que se reciben de Cuba son algo contradictorias. Mientras el Gobierno anuncia que las tropas leales han obtenido un éxito completo en el combate de Gibara, noticias procedentes del campo rebelde aseguran que éstos han conseguido hacer retroceder a las tropas gubernamentales.

Las autoridades han dispuesto el inmediato envío de más fuerzas para dominar a los insurrectos. La aviación cooperará a la acción militar. — Atlante.

PRECAUCIONES DEL GOBIERNO

La Habana, 20. — El Gobierno ha enviado refuerzos a Camagüey, Sierra Morena y Oriente, en donde se teme que ocurran incidentes por las concentraciones de rebeldes que se observan. — Atlante.

¿SE HAN PASADO A LOS REBELDES LAS TROPAS DE SANTIAGO?

Buenos Aires, 20. — Noticias procedentes de La Habana, de fuente oficial, desmienten la noticia de que las tropas de la guarnición de Santiago se hayan pasado a los rebeldes.

Sin embargo, la impresión dominante en los círculos políticos de esta capital, a juzgar por las noticias que se van recibiendo, es que a pesar de los optimismos de las noticias oficiales, el movimiento revolucionario no podrá ser reprimido muy fácilmente, ya que cada día aumenta el número de rebeldes. Fundadamente se teme que se produzca una guerra civil de larga duración, cuyas consecuencias no pueden ser previsibles. — Atlante.

CONTRA UNOS DESMANES

Pinar del Río (Cuba), 20. — Perseguidos por las tropas gubernamentales, los rebeldes, en su huida, han incendiado los ingenios de cañas de azúcar y haciendas de esta provincia. Los jefes revolucionarios han publicado un manifiesto que ha sido repartido profusamente por las provincias, sublevadas, diciendo que es impropio de personas que aman a la libertad y que se precian de civilizadas, cometer actos de vandalismo, que manchan la grandeza de miras del actual movimiento revolucionario. — Atlante.

DETENCIONES

La Habana, 20. — Oficialmente se ha anunciado haber sido detenidos los jefes de la revolución de Santa Clara. Han sido conducidos en avión a esta capital. — Atlante.

HERIDO COMBATE EN GIBARA

La Habana, 20. — Ha habido un encuentro de consideración cerca de Gibara. Se cree que las bajas son en número bastante elevado. Los atacantes usaban bayonetas de doble filo. De La Habana, se han enviado, con dirección desconocida artillería y aeroplanos. — Atlante.

SEISCIENTOS MUERTOS

La Habana, 20. — Noticias extraoficiales dan a entender que han habido 600 muertos en la batalla de Gibara. Entre los caídos hay veteranos de la guerra

europas, pertenecientes a varias nacionalidades. — Atlante.

EL PANICO DEL GOBIERNO

Londres, 20. — A pesar de la enérgica cesura que se ejerce en Cuba sobre las noticias que van al extranjero, se ha logrado saber, por conductos particulares que en toda la República se han verificado muchos registros domiciliarios, para ver de encontrar armas. Labiéndose encontrado efectivamente, gran cantidad de ellas.

En casa del doctor Marcos Fianar, se han encontrado armas y municiones. El gobernador de la provincia de La Habana, señor Riasco, ha dado orden que dentro de 48 horas se entreguen todas las armas que tengan los particulares, y asimismo las municiones y bombas. — Atlante.

POR LO QUE SE VE, LOS REVOLUCIONARIOS TRIUNFAN EN MUCHOS PUNTOS

La Habana, 20. — En la batalla de Gibara, han tomado parte dos aeroplanos federales, que lograron hacer zozobrar dos em-

barcaciones que conducían soldados y armamentos y procedían del vapor alemán "Guillermo II". Las comunicaciones telegráficas están interrumpidas.

Se desmiente que Machado se pudiera huir de Santa Clara en avión y que fué detenido por los rebeldes.

El comandante Vilato pide refuerzos de tropas y aeroplanos.

De las provincias de Oriente también se piden refuerzos. Los rebeldes están incendiando los ingenios de cañas de azúcar de la provincia de Chaparra. — Atlante.

DERRIBO DE DOS AEROPLANOS DEL GOBIERNO

La Habana, 20. — El buque de guerra del Gobierno "Patria" ha cooperado a la acción de las tropas en Gibara.

Se asegura que durante la acción de Gibara cayeron dos aeroplanos del Gobierno, a consecuencia del fuego de los rebeldes.

Un buque noruego ha desembarcado quinientos rebeldes en Gibara. — Atlante.

De la huelga del Ramo de la Metalurgia

Viene de la página primera

crear esta situación de violencia. Sabemos de ciertas palabras dirigidas al gobernador civil con motivo de las coacciones de la Patronal sobre los patronos que han firmado y sus amenazas a los otros. La primera autoridad civil hizo un gesto de resignación.

Más viril fué Bas. Se marchó por no someterse a las decisiones del Fomento. Pero éste no lo hará. Parece que Bastos ha suscitado la envidia de los republicanos gobernadores.

Y bien. Es preciso que la situación se aclare. Los trabajadores están dispuestos a hacer respetar su derecho a la vida, a percibir salarios que les aseguren el pan de sus familias. Y no retrocederán porque el Fomento amenace con el "lock-out". Esto pueden creerlo.

Que cada cual se prepare para cargar con su responsabilidad. Nuestros camaradas ya saben lo que tienen que hacer.

No obstante las amenazas de los Sres. Mateu y compañía, algunos firmándose por patronos independientes y asociados las contrabases obreras. Después de los que figuraban en la lista publicada ayer, se han hecho cerca de otros veinte.

Pueden seguir enviando circulares los del Fomento...

NOTA DEL COMITE DE HUELGA

A TODOS LOS METALURGICOS Y A LA OPINION EN GENERAL

De todos es conocida la actitud de intransigencia de la Patronal metalúrgica, actitud reprobada y combatida por el elemento sano y liberal así como por la opinión pública.

No es hora de lamentaciones ni desalientos, es hora de aceptar los hechos tal y como se presentan.

Este Comité, en nombre de todos los metalúrgicos, acepta el reto lanzado por la Patronal y se apresta a la lucha, pero hacemos público que cargaremos a la Patronal metalúrgica y al Fomento del Trabajo Nacional con la responsabilidad de lo que pueda ocurrir, ya que son los causantes de que el conflicto no se resuelva.

En este terreno las cosas, hacemos público que si en el resto de la semana no queda solucionado el conflicto, el lunes, día 24, será declarada la huelga general del ramo metalúrgico.

Nota. — Se ruega a todos los compañeros metalúrgicos se abstengan en lo posible de acudir al local ni a estaciones en la Rambla. Las orientaciones las recibirán en la forma que esté a nuestro alcance.

Y ahora que cada metalúrgico cumpla con su deber. — El Comité de huelga.

PARA EL SENOR GOBERNADOR

El señor Anguera de Sojo ha dicho a los periodistas que los trabajadores de la casa Girona no se han declarado en huelga por incumplimiento de las bases, ya que éstas están en estudio, sino que ha sido por solidaridad con sus compañeros.

Por lo visto el señor gobernador sólo da la razón a los patronos, pues a los obreros, por su condición de tales, no son dignos de ser creídos. Antes de que el gobernador diera esa nota a los periodistas, publicamos parte del documento en el que constaba las bases de arreglo del conflicto con aquella casa, noticia acordada días antes de declararse la huelga que ahora sostenemos.

Para que el gobernador se entere bien, le damos a la publicidad íntegramente, haciéndole observar que la redacción del documento es del jefe de talleres de dicha casa, efectuada en presencia del señor Girona, el director señor Prat y varios jefes y encargados. Dice así:

"Entre la Dirección y el Sindicato se aceptan los siguientes acuerdos provisionales: Aprendices: Una peseta de aumento diaria. Peones, diez pesetas diarias. Peones especializados, once pesetas. Operarios, trece.

Barcelona, 31 julio de 1931." Hay un sello que dice: Sociedad Material Ferrocarriles y Construcciones. Barcelona.

¿Se enterará ahora el señor gobernador? Porque si aun no nos quiere creer, tenemos el documento a su disposición.

Ahora bien, ¿por qué se ha declarado el conflicto en esa casa? ¿Es que se pedía algo más? No. La Comisión del Sindicato se presentó en la gerencia para acordar en firme las mismas bases. El señor Girona, que dice cumplir lo que promete de palabra, no solamente no lo ha hecho sino que se negó a hacer lo mismo con lo escrito avalado por el sello de la casa.

Si esto lo hubiéramos hecho los trabajadores ya estaríamos algunos en la cárcel, pero como se trata del señor Girona puede marcharse tranquilo a veranear sin que nadie le moleste.

La Patronal, sintiéndose amparada por quien está en el deber de aplicar la justicia que tiene siempre en sus labios, hace lo que quiere. Así Lasaleta, administrador de la Hispano Suiza que hace detener a quien quiere; Mateu, que amenaza a los patronos con no facilitarles hierro si firman las bases del Sindicato; como las circulares de la Unión Industrial Metalúrgica, cuando dice, refiriéndose a los salarios: "Los cuales tampoco pueden exceder de los límites últimamente fijados en nuestra contraoferta", y que cuando los obreros se presentan a trabajar en un taller, el patrono "lo coacciona inmediatamente, por ser necesario presentar una instancia al Gobierno civil". ¿Qué quiere decir todo esto, señor gobernador?

Si es una coacción invitar a un trabajador para que no traicione a los huelguistas, ¿nos puede decir el hombre de leyes que está en el Gobierno civil si lo que hace la Patronal no es coaccionar? A nosotros, que no entendemos de leyes, nos parece más violenta la conducta contra aquellos patronos que quieren firmar las bases, dando lo que es justo a los trabajadores.

La opinión pública juzgará la conducta de ambas partes. Desde el primer día señalamos a posición de la Patronal metalúrgica, parte del Fomento del Trabajo Nacional, en cuya entidad hay un individuo que es el dictador y el que da las órdenes de lo que se debe hacer. No publicamos esto para que se entere el gobernador, ya que éste sólo se entera de lo que dicen los patronos, sino para que se entere el pueblo que es quien a nosotros nos interesa y sabe juzgar con imparcialidad.

PLENO REGIONAL DEL SINDICATO METALURGICO

Se pone en conocimiento de todos los sindicatos metalúrgicos de la región, que la Junta de este Sindicato ha acordado celebrar un pleno regional el día 6 del próximo mes de septiembre. El orden del día se dará a conocer con tiempo suficiente.

Por el Sindicato de Metalurgia. — La Junta.

SE CONVOCAN A TODOS LOS DELEGADOS, COMITÉS Y ENGRANDEROS DE LAS CASAS DE ASCENSORES A UNA REUNION QUE TENDRA LUGAR EN NUESTRO LOCAL SOCIAL, HOY, DE NUEVE A DIEZ DE LA NOCHE, PARA TRATAR UN ASUNTO DE GRAN INTERES PARA TODOS. — La Junta.

CANTIDADES ENTREGADAS POR EL PERSONAL DE LA CASA GIRONA

(Segunda lista)

Sección de Reparación, 162 pesetas; Sección de Forja, 421; Sección de Ejea, 132; Sección de Remachadores Siberia, 173; Sección de Montaje Siberia, 357; Sección Paquetaje fabricación, 287; Sección Paquetaje y Ferralla, 390; Sección Cilindradora, 798'25; Sección Roblones Lluhi, 448. — Total: 3,288'25.

CANTIDADES ENTREGADAS POR OTRAS CASAS

Hermínia, 21'50; Sincrona, 345; "La Voz de su Amo", 43; Andrés Vendrell, 57; Transoceánico Tradic, 433; Coromina, 306'60; Ford, 432'25; B. G., 10; J. V., 5.

De la huelga de Telefonos

Viene de la página primera

Las conductas por el Gobierno a parecer contra toda razón, puesto que no solamente no son responsables de la declaración del conflicto, sino que han hecho todo lo posible para llegar a un acuerdo, sin conseguirlo, por la intransigencia de la Compañía y del Gobierno, que ha legado en su innoble persecución a declararnos fuera de la Ley, nos vemos obligados a defender nuestro pan enérgicamente, haciendo recaer la responsabilidad de lo que pueda ocurrir sobre este Gobierno, que pretende ahogar en sangre un movimiento totalmente societario, en el que, para dejar a salvo los intereses públicos, el personal telefónico no ha vacilado en exponer la vida y la libertad, dando muestras de una excesiva transigencia para solucionar el conflicto.

¡Proletarios y españoles todos! Ha llegado el momento de acudir el yugo del capitalismo norteamericano, que nos esclaviza, y demostrar al mundo que somos capaces de imitar a nuestros hermanos de Cuba y Nicaragua. — Por el Comité, Luis Suso.

Castro del Rio

UNA VICTORIA MAS

Según tengo entendido, la Guardia civil fué crecida al efecto de capturar asesinos, criminales y aquellos bandidos célebres que se refugiaban en la legendaria Sierra Morena. Hoy, esta Sierra está poblada de honrados labradores. El monte es tierra de cultivo; las malezas que sirvieron de guaridas, son oasis fecundo que, debido a los ruidos empenninos, dan una elevada producción de pan para alimento de los burocratas.

El lobo de la sierra ha descendido al llano, mejor dicho, a la ciudad, a las poblaciones, para clavar sus dientes en los pasivos transiéntes, saciando así su hambre carnívora.

Las panteras humanas se confunden entre los hijos del pueblo, ocultando sus garras fratricidas siempre en asechanzas para saltar sobre su presa, que son siempre sus hermanos; predestinado a morir siempre con alvosia por esta clase de monárquicos o florán, desconocidos aérede para la Guardia civil.

Sin embargo, el día 13, una manifestación de mujeres y niños pedían en esta localidad la libertad de los presos injustamente encarcelados.

Pronto a los ojos del mundo dejó ver su sentimiento la reaccionaria República. ¡Oh, maldad de los hombres! A este casero conmovedor siguió una escena bochornosa. Daba vergüenza ver como la Guardia civil denunciaba los sabios, amenazando atropellar a aquellos centenares de mujeres que pedían la libertad de sus compañeros y hermanos, y centenares de niños que lloraban la libertad de sus padres.

El sol brillaba en el meridiano, y arrancando destellos de los aceros, ofrecían una escena trágica y macabra. Esto ofrecían a los que pedían justicia para la inocencia.

Habíamos oído las órdenes del superior: "No hay que tener consideración a quien se resista, duro y fuerte".

Nadie resistió, ni cedió. La ofensiva fué contestada con un gesto de desdén y desprecio hacia el servilismo de aquellos testarferos...

El pavor se retrataba en su faz viendo a aquellos hombres juveniles, con los ojos chispeantes y sonrisa irónica; con frialdad pasmosa se introducían entre aquellas máquinas de guerra y de muerte.

¿Quiénes fueron los culpables?

La burguesía proterva y miserable, que quiso ver las calles de Castro sembradas de cadáveres de obreros y guardias, que, al fin, también son hijos del pueblo.

Quisieron gustar el sabor de la sangre que habría de ahogar sus gargantas de asesinos.

Pronto nos dimos cuenta del vil propósito que fué frustrado (queremos paz y no guerra), y el reto siguió la indiferencia.

La protesta se hizo, y al día siguiente fueron puestos en libertad.

¿Quiénes fueron los traidores que con tanta ruindad dieron la voz falaz de que en Córdoba y provincia se tramaba un complot revolucionario?

La infame burguesía, cobarde hasta tal extremo, incapaz de presentar el pecho para la lucha.

La burguesía, secundada por "Poncha" y demás proselitistas esquilados diarios convencionales, incapaces de una campaña noble y altruista.

La burguesía, reptiles inmundos, víboras venenosas dedicadas a emponzoñar el ambiente con su labor de topo que a la sombra trágica de la noche llevan a cabo su obra destructora, huyendo de la luz del día.

Así asesinan los cobardes, temblando a la luz de la verdad.

He aquí, ciudadanos españoles, cómo los pueblos andaluces hacen la revolución: llevando como armas cerebro y corazón, mientras que el Gobierno procura la paz con plomo y acero.

La huelga de Castro ha sido resultado.— Dos Novelas. Castro del Rio (Córdoba), 13 de agosto de 1931.

INFORMACION DE PROVINCIAS

Cocentaina

¿CABE GENTE EN LAS CARCELES DE LA PROVINCIA DE ALICANTE?

Si el incumplimiento y la informalidad de lo pactado ante las autoridades locales y provinciales hubiese partido de nosotros los trabajadores, los orientadores de los Sindicatos afectos a la C. N. T. en esta villa hubieran dado con sus huesos en la cárcel, pero siendo los informales, los incumplidores de palabras y los causante de que en Cocentaina pase algo que todos tengamos que lamentar, siendo—repite—unos negreros con título de señores quienes provocan al obrero por espacio de quince días, se les deja ir por las calles sin importar a nadie que ellos señores (o lo que sean), dignos herederos de aquel famoso "Chimel de Dominguez" perturban la paz social, como el lector podrá apreciar.

Declarada en conflicto, el día 14 del pasado julio, la fábrica de cartón, razón social Viuda

Francisco Merin, por habernos negado, Pace y Joaquín Merin, a pagar a sus obreros la importantísima cantidad de 5'50 y 6 pesetas, que le demandaban (el salario corriente en esta casa es de 4'50), y no aceptado, la citada razón social, el parlamentario con el Sindicato de Papel, Cartón y Similares, legalmente constituido en esta localidad, tomó parte en el asunto en primera autoridad provincial, invitando a las dos partes litigantes, el día 22, en el despacho de la antedicha autoridad.

Ante el señor gobernador se actuó reanudando el trabajo en las mismas condiciones que se venía efectuando y se consultaron las condiciones de trabajo de esta industria en las poblaciones de Elda y Eliche, pactándose, entre ambas partes, fijar los salarios que rijan en estos pueblos para los obreros de esta localidad.

También se pactó el que se emplearan todos los obreros que pararen el día 14 y que no hubieran represalias de ninguna clase sobre los mismos.

En estas condiciones, y llenos de candidez, fuimos a trabajar; y, ¡cuál no habrá sido nuestra sorpresa al ver las artimañas y trampas que los hermanos Pace y Joaquín Merin han empleado para burlar y provocar a quienes por transigentes se reintegraron al trabajo, sin saber lo que habían de cobrar!

Pero pierden el tiempo estos detentadores de la riqueza social. Nuestra moral ha conseguido captar la opinión general del pueblo, y éste, en cualquier momento, nos sabrá jugar y por si queda alguna que aun no da simpatía a estos desalmados, ahí van dos botones de muestra que todas las clases sociales contestaron y el gobernador de la provincia, en particular, desconocerán.

Hay un aparato (que por antiguo debería estar en el depósito de hierro viejo) en esta fábrica que se llama "Cabirot".

Según declaraciones hechas por los señores Merin ante los tribunales, acreditadas es este aparato trabajaban dos hombres a destajo, ganando más de

14 pesetas entre los dos. ¿Se puede exigir que un hombre solo, a jornal, haga la producción de dos a destajo, y que, en justa correspondencia, se le den 4'50 pesetas de jornal? ¿Son o no estas represalias, señor gobernador? Pues existen otras cosas como ésta. ¿Quién tiene la culpa de que en la fábrica de Merin no haya normalidad?

Y la provocación de los días 3 y 4 del corriente, ¿qué fin podía tener?

Señor Merin, nosotros no estamos en el "limbo"; sabemos que todas aquellas órdenes contradictorias, llamando a obreros que al llegar a la fábrica les mandaban a casa diciéndoles que no había trabajo preparado para poderles emplear. Erán provocaciones preparadas para que resacaiera el conflicto y así excusarse de pagar lo que se paga en Elda, que viene a oscilar entre 6'30 y 9'50 pesetas, y esto a ustedes les parece una barbaridad; pero tened presente, tiranos sin entrañas, que ante la gallardía demostrada por los obreros del cartón al negarse a ocupar los puestos de los compañeros que por vosotros vagaban, hay un pueblo que si no os puede llevar a la cárcel, cual "trerec" os hará capitular.

El Envenenado.

DESDE MELILLA

El tiempo y la realidad han venido a demostrar una vez más que el proletariado debe apartarse de las luchas políticas, puesto que militar en estos organismos es dar, a costa del sacrificio de los trabajadores, el "modus vivendi" a unos cuantos que, llamándose obreros sin serlo, sólo viven en las organizaciones el pedestal que les había de servir de apoyo para elevarlos a los cargos que ansiaban y desde los cuales sólo fueron enemigos de los mismos que hasta allí les habían llevado.

Hacer política en las organizaciones obreras es apartar a ésta del verdadero camino que debe seguir para obtener sus reivindicaciones, pues como se puede ver y demostrar, a estos organismos han acudido individuos faltos de moralidad, pero que, aparentando otra cosa, han esgrimido a la masa trabajadora. En mítines y conferencias, como dijo se ha mucho el camarada Federico Urales, dijeron la buena ventura a los trabajadores. Estos, faltos de esa verdadera concepción de lo que es la lucha social y de clases, precisamente porque les habían apartado del camino a seguir para llegar a adquirir estos conocimientos, han seguido inconscientemente hasta elevarlos a los cargos que en la actualidad ocupan, desde los cuales han tratado de desvirtuar todos los movimientos que los trabajadores han planteado con objeto de obtener mejoras que eran muy justas.

Recientes están las huelgas de la Compañía Española de Minas del Rif y Setoizazar, que demuestran la verdad de estas manifestaciones. Los compañeros que trabajaban en las minas se encontraban en una situación tan precaria, que se puede decir, sin faltar a la verdad, que era poco menos que cóctico. Los poblados donde habitan, faltos de todos aquellos medios que son necesarios para la vida humana, agua, luz, medios de transportes, faltos de centros de enseñanza para los hijos de los trabajadores, etc., y todo esto unido a la no aplicación de la jornada legal de 8 horas, es lo que llevó a los proletarios de las minas a un movimiento que el más interesado en el asunto hubiera visto con agrado. Todo esto, trabajadores, justo y razonable, eran las peticiones que estos compañeros hacían a las citadas empresas mineras. Así llegaron a la plaza, entrevistándose con el entonces presidente de la Federación Local de Sociedades obreras, y en la actualidad alcalde socialista, Antonio Díez Martín, con el fin de recabar el apoyo de los trabajadores de Melilla, al objeto de vencer la negación que por parte de las citadas Compañías se hacía a las peticiones de estos hermanos de opresión.

Vinieron las negociaciones al

objeto de llegar a un acuerdo por ambas partes. Así vimos marchar a Tetuan al compañero Merin, con objeto de entrevistarse con un delegado del Consejo de administración de la Compañía Española Minas del Rif y celebrar una entrevista con el auto comisionario para ver de llegar a encontrar la fórmula de arreglo de este conflicto. Tal como se fué llegó el citado compañero; esto es, sin solucionar nada.

A éste siguieron nuevos aplazamientos hasta el día anterior al de las elecciones a diputados a Cortes, en el que los trabajadores de la mina decidieron ir a la huelga, que fué aplazada, pero ahora, no por las Compañías, sino porque al día siguiente se celebraban las elecciones y, claro es, por encima de las reivindicaciones de centenares de familias estaba el codiciado puesto de diputado a Cortes. Pasadas las elecciones, se reunieron todas las Directivas de los gremios constituidos, con objeto de deliberar sobre la marcha del conflicto de los citados compañeros y buscar la solución a dar. Esta solución fué la huelga general como protesta contra la intransigencia en que se habían colocado las empresas. Al día siguiente de esta reunión, a las doce de la mañana, se declaró la huelga general, escribiendo el proletariado de Melilla en su historia una jornada memorable, por cuanto que todos, como un solo hombre, se lanzaron por hacerle. Ello venía a demostrar que, a pesar de que las Directivas de los diferentes gremios no avisaron a sus afiliados, el acuerdo tomado por ellas, el solo anuncio de declaración de huelga, bastó para que todos se lanzaran a un paro por solidaridad con los citados compañeros.

Cuando mayor era el entusiasmo entre los huelguistas en la reunión que celebraban las Directivas de todos los gremios, se presentó uno de los elementos dirigentes que más se distinguía en querer abortar la huelga que los trabajadores todos, unánimemente, habían proclamado, y que sabían seguir hasta la consecución de las peticiones tan justas que los mineros habían formulado. Este individuo, falto de sensibilidad y de solidaridad para con los trabajadores, dijo en la citada reunión que, caso de continuar la huelga, se declararía el estado de guerra, se dispararía esto previo aviso, amén de no sé cuántas historias terroríficas, con el solo objeto de empujar a los trabajadores. Así hubiera llegado al convencimiento de todos la vuelta al trabajo si no hubiera sido por la intervención y réplicas hechas por el compañero Martín al tal alcalde Antonio Díez Martín. El citado compe-

ñero, en un bello discurso todo lleno de verdades, dijo cómo por parte de un individuo que no siente las necesidades de los trabajadores se había llegado al acuerdo de volver al trabajo, haciendo resaltar el abandono que se hacía, no ya a los compañeros, sino a centenares de criaturas que se quedarían sin pan, y que las compañeras de los mineros, que todas sus esperanzas las tenían puestas en los trabajadores de acá, dirían con poca memoria existía entre los proletarios de Melilla. Pero ¡cá! Se vieron frustrados los propósitos de ese truhán, por cuanto que los trabajadores reaccionaron y se dieron cuenta de la falsa manobra del alcalde socialista, representante y aliado de la burguesía.

A esta reunión siguió una asamblea magna, con objeto de dar cuenta de las gestiones hechas por el Comité de huelga, cuyo Comité, si no todos, casi todos los que lo componían, influenciados por otros elementos, expusieron a la asamblea la necesidad de volver al trabajo, ya que la huelga era ilegal—según ellos—porque no se había declarado con el tiempo que marca la ley. A esta exposición contestaron los trabajadores con la continuación de la huelga; pero el citado Comité, ratificando lo anteriormente expuesto, dijo que se debía reanudar el trabajo, oír al delegado gubernativo la declaración de huelga general, sabe de que si en los ocho días que marca la ley no se hubiera resuelto el conflicto de los compañeros mineros. Se tomó en consideración esta propuesta, acordándose ayudar a los huelguistas materialmente y caso de no resolverse el conflicto durante los ocho días que dura el trámite, a la huelga general por tiempo indefinido.

Pasaron los ocho días, sin que se resolviera el conflicto, y no se cumplió la propuesta que el Comité huelguístico, en su mayoría socialista, hizo a los trabajadores.

Compañeros! Dadle a esto el comentario que mejor os parezca.

Ahora, yo he de decir: Si los trabajadores estaban fuera de la ley, ¿no lo estaban las Compañías al no respetar la jornada legal de ocho horas?

¿No lo estaban también las autoridades al no intervenir para hacerlas cumplir?

El proletariado de Melilla, un tanto desengañado de las tácticas y maniobras de la U. G. T., se dispuso de un momento a otro, a ingresar en otro organismo que "promete" menos, pero que es el único donde deben ingresar todos los trabajadores si quieren conseguir mejoras económicas y morales.

Este organismo es la Confederación Nacional del Trabajo.

Tarragó

Alcoy

COMUNICADO

Compañeros de Productos Químicos de Barcelona: ¡Salud y Libertad!

Hace mes y medio os escribimos una carta de la cual no hemos recibido contestación. Hoy lo hacemos nuevamente para que nos envíéis las bases generales de la Industria de Productos Químicos de esa y particularmente de la Sección farmacéutica.

Si no tenéis bases, igualmente apreciaremos nos enviéis las condiciones en que trabajáis.

De todos modos contestaréis a este Sindicato donde pertenece el Laboratorio de Productos Químicos de la localidad.

Per el Sindicato de Industrias Varias. — Agustín Feida. Dirección: Sindicato de Industrias Varias, Salvador Seguí, 14 (Alcoy).

La Sierra (Cartagena)

Por espacio de veintitrés años he convivido entre los explotadores de la cuenca minera de la Sierra de Cartagena, y de los problemas agudos que tienen a la cuneca en una postergación criminal. De todo ello no son responsables nadie más que la burguesía y el Estado. Este, compuesto por células de los explotadores de la mencionada cuenca, ha hecho y mencionado a su capricho todo cuanto le ha venido en gana. Estos explotadores han oprimido a los trabajadores de una forma leonina.

Los proletarios, para amarrar las injusticias de los grandes y pequeños explotadores, constituyeron sociedades obreras, que pronto costaron en sus filas a más del 80 por 100 de los trabajadores. Pero para las falanges proletarias que ante tal empuje organizador se desalentaban al grito de justicia y libertad, no había más razón que la Policía, la Guardia civil, el soborno y la cárcel.

Hoy que vivimos en República no ha cambiado la suerte de los esclavos de aquel rincón, y más que a nadie, se lo pueden agradecer a los traficantes socialistas, convertidos en mercaderes, negociando desde hace tiempo con la miseria de las clases obreras.

En el número 229 de nuestra estimada SOLIDARIDAD OBRERA leo un artículo, que se encabeza así: "La explotación de las Minas de La Unión".

De todo cuanto menciona el correspondiente, nada que conozca aquel rincón puede negar que es el fiel reflejo de la verdad. Pero, a mi entender, creo que todo el tiempo se debería emplear en constituir buenos Sindicatos Unicos, adheridos a nuestra Confederación Nacional del Trabajo; única organización que redi-

mirá a toda la clase explotadora de minas, fábricas, talleres, obras, campo y demás lugares de producción.

El correspondiente al que estará de acuerdo conmigo, porque hemos de convencer que los ciertos que el meanciano sus las aspirantes a sustituir a los grandes explotadores, y que estos, salvo raras excepciones, son los más sacurizados enemigos de la clase explotada bajo el vil salario.

Como botón de muestra, en otro artículo, ya pesadé razones, claras y concretas, tomando como punto de partida la mina en explotación por Mariano Blázquez y Lorenzo, en la "Cruz de la Cruz". — Vicente Corbi.

COMITÉ REGIONAL

MITINES EN LA REGION

El domingo próximo, día 23 del actual, gran mitin de orientación sindical en Ribes, a las diez y media de la mañana.

Oradores: Pradas, Sans, Ramona Berni y Barrera, de Molistrol.

El mismo día, y a la misma hora, se celebrará otro acto de afirmación sindical en San Hipólito de Voltregá, en el que harán uso de la palabra los compañeros José Cuevas, Manuel Simón y Riera, del Fabril, de Barcelona.

Salida del tren: 6'40 de la mañana (estación Norte).

En Puigcerdá se dará igualmente el domingo, a las once de la mañana, un mitin cultural, en el que hablarán los compañeros Cano Ruiz, Durruvi y Libertad Rodenas.

Se ruega a esta compañera que, en caso de no poder ir, lo comunique a tiempo al Comité Regional.

Hey, viernes, a las nueve de la noche, tendrá lugar un gran mitin en Menestrol, en el cine Montserrat, tomando parte los compañeros Labradar, Pareira y Paea Jimenez.

Se ruega al secretario del Comité de Relaciones de la Industria de cal, yeso y cemento pase por la Regional a recoger unas cartas.

Igual ruego se le hace al compañero Bernarnde Pou.

Hemos recibido del Sindicato de la Metalurgia la solicitud de que comunique a los organismos metalúrgicos de la región que se siguen a efectuar ningún trabajo que afecte a Barcelona y, además, que se hagan ninguna clase de reparaciones en autos y camiones de la matrícula de Barcelona.

Entendemos que será conveniente que se cumpla con este acto de solidaridad y así se esperamos de vosotros.

Vuestros y del comunismo iberoamericano. — El Comité.

FEDERACION LOCAL

URGENTE

A todas las Juntas de Sindicatos de Barcelona. — Para un asunto que afecta a toda la organización, esta Federación Local se ve en la necesidad de convocar un Pleno de Juntas para que ellas puedan determinar sobre el asunto que viene que plantear esta Federación Local.

El Pleno tendrá lugar hoy en el Sindicato de Servicios Públicos, sito en la calle de las Lapias, núm. 8, 2.º, a las diez en punto de la noche.

Por la Federación Local. — El secretario, S. Martínez.

Habiendo llegado a nuestro poder una carta para que fuese entregada al Comité de los sintrabajos, esta Federación Local, debe manifestar que no conoce tal Comité ni sabe que exista.

Cada Sindicato posee su Hoja de Trabajo, y estos son allí donde están organizados.

Sirva este aviso para conocimiento de toda la organización obrera.

Por la Federación Local. — El Comité.

NOTICIAS LOCALES

QUIEREN DESALOJAR A SUS LEGÍTIMOS DUEÑOS

Ayer tarde, el Juzgado del Norte se personó en la fábrica de vidrio de la calle de Sans, número 360, propiedad de la Sociedad Zorrilla y Compañía, para proceder, según sentencia del juez, a desalojar a los obreros que se constituyeron en dueños en cooperativa para seguir explotando aquel negocio y dar posesión de la fábrica al dueño, Sr. Zorrilla.

Sin duda, sabían ya los obreros que iría el Juzgado, por cuanto éste fué recibido con muestras de gran hostilidad por más de mil personas que hablaban frente a la fábrica.

La Guardia civil y de Seguridad, que había acudido para evitar alteraciones de orden público, tuvieron que dar varias cargas para desalojar aquellos alrededores, no pudiendo conseguir ni que se marchara el gentío ni sacar de la fábrica a los obreros, quienes dijeron que primero muertos antes que salir.

La actitud del público, cada

vez más violenta, hizo comprender al Juzgado la necesidad de aplazar la orden, retirándose de aquel lugar sin haber cumplimentado la sentencia, ya que los ánimos incluso llegaron a querer agredir a los representantes de los dueños, que iban con el Juzgado.

LOS PERIODICOS

Por la noche dijo el Sr. Anguera de Sojo que hay algunos periódicos y semanarios que no cumplen el requisito que ordena la ley de mandar un ejemplar al Gobierno.

—Yo les ruego—continuó diciendo—que por medio de sus respectivos diarios les avisen, puse, en adelante, si dejan de hacerlo me verá obligado a suspenderlos.

DETENIDOS, EN LIBERTAD

Los dos detenidos en la calle de Tallers a raíz de lo que sucedió anteanoche, fueron puestos en libertad la misma noche, después de haberles tomado el nombre en la Comisaría.

En la pasada semana y fué para acabar con la venta ambulante. No es la mejor manera de resolver un problema borrarlo de la pizarra.

El problema queda ahora plantado en la calle. El obrero que en la venta ambulante halla un medio de defender sus necesidades económicas, que no puede satisfacer en la fábrica o taller, que no le proporciona trabajo, no puede renunciar, sin tal vez recurrir a una inmoralidad.

Vélese por la salud pública; pero no se imposibilite un medio moral de subsistencia a los que ya se los ha negado lo demás.

La Sección de Tintoreros

A LA OPINION PUBLICA EN GENERAL

Con relación a la nota últimamente publicada por los obreros parados de la Sección de Tintoreros del Sindicato Unico de la Industria del Arte Textil y Textil de Barcelona y sus contornos, la Junta de la citada Sección pone en conocimiento de la opinión pública en general el proceder organizado de los patronos Solá, Quera, Illa y Serra, que además de no pagar los jornales a sus obreros ingresados en las fábricas de los citados burgueses por voluntad de los obreros de las mismas, denunciaron a las autoridades y después al Juzgado, como perturbadores, a los Comités, por lo cual fueron detenidos a las cuatro de la madrugada de ayer como vulgares malhechores. Siendo así que los únicos y principales perturbadores son esos burgueses que con su conducta despótica y criminal quieren condenar al hambre a un sin fin de trabajadores por el placer sádico de hacernos claudicar de las conquistas últimamente adquiridas.

Al mismo tiempo la Sección de Tintoreros hace público que habiendo llegado el asunto a tal extremo, hace suya la cuestión y recomienda a sus afiliados que no pierdan ni por un momento el contacto con la misma, a fin de llevar a cabo todas las gestiones sean necesarias para la resolución de esta canalizada a que quiere someternos la patronal del Ramo, la cual demuestra una vez más sus instintos de perversidad contra la clase productora.

Vuestros y de la causa.—La Comisión de la Sección.

CONFERENCIAS EN EL ATENEO DE CULTURA DE LA BARCELONETA

Con un lleno rotundo celebró esta entidad la primera conferencia de la serie que tiene organizada. Para aprovechar la corta estancia en Barcelona del compañero C. Gedoy Urrutia que embarca para la Argentina se alteró el programa planteado, pues en la populosa barriada marítima había grandes deseos de escuchar la palabra fiel y virarue del camarada profesor de la Internacional del Magisterio Americano, que en honor a la verdad cumplió en gran manera al público heterogéneo que se había congregado en el salón del Ateneo.

Desarrolló el tema "La crisis política y social de América", con tanta fidelidad y honestidad que es imposible mencionarlo. Demostró a grandes rasgos la influencia que Norteamérica ejerce sobre las repúblicas americanas y el arraigo que cuenta con el socialismo en aquellas tierras.

Ello resaltar la brillante actuación del compañero Damot, cuyo labor en la Prensa de estos días, está mereciendo la más entusiasta aprobación de las clases productoras.

Al terminar tan documentada y penetrante fué despedido con una calurosa salva de aplausos y grandes muestras de afecto y simpatía.

Hizo la presentación del conferenciante el compañero presidente haciendo resaltar a la vez la necesidad de cooperar al sostenimiento de estos centros de cultura que tan acertadamente están cumpliendo la misión educadora tan necesaria a la clase trabajadora.

EN EL SINDICATO DE LA METALURGIA

El sábado por la noche dió su anunciada conferencia en el local del Sindicato de la Metalurgia, con el tema "Bancarrota del capitalismo", el compañero Alfonso Miguel. Estudió la crisis internacional del capitalismo, a consecuencia de una serie de problemas que tiene planteados que es incapaz de resolver. Como consecuencia de ello, afirmó que el proletariado tiene la obligación ineludible de constituir una organización sindical bien articulada y lo suficientemente fuerte para responder a los acontecimientos que se producirán en tiempos próximos y solucionarlos de acuerdo con sus aspiraciones.

El domingo, por la tarde, y en el mismo local, pronunció otra conferencia el compañero García Oliver sobre el tema "Luchas de Historia", que desarrolló acertadamente.

Habló sobre la lucha contra los dominadores a través de los tiempos. Dedicó unos párrafos a los metalúrgicos, constructores de máquinas que hoy perjudican a los obreros a causa de la organización capitalista, pero que mañana serán instrumentos de liberación. Explicó el sentido de la palabra anarquía, cuya definición más certera es la de subgobierno.

Gacetillas

La Comisión organizadora del "Ateneo Federal del Poblel" pone en conocimiento de los ciudadanos socios y de cuantos simpatizan con la obra cultural que se propone realizar el mismo, que habiendo sido aprobados por el Gobierno civil los estatutos por los cuales debe regirse, se avita a los mismos a la asamblea de su constitución, que tendrá lugar hoy, viernes, a las 8/30 de la noche, en su domicilio social, calle de Mallorca, 436 (esquina a la de Lepanto).

Hoy, a las diez de la noche, tendrá efecto en el local social organizado por el Ateneo Popular del Poblel Nou, calle Marina Aguilá, número 27 (Centro Republicán Democrático Federal), una conferencia pública de carácter cultural, la cual irá a cargo del conocido y culto profesor Víctor Colomé, quien disertará sobre el tema "Com enseña l'escola nova".

Compañeros, compañeras y simpatizantes del "Grupo de Cultura de la Juventud de la Industria Vidriera": Se convoca a la reunión que se celebrará hoy por la noche en nuestro local social, Gallisa, 68, a las ocho y media, para discutir el siguiente orden del día:

- 1. Lectura del acta anterior.
 - 2. Lectura del estado de cuentas.
 - 3. Nomenclación de cargos.
 - 4. Asuntos generales.
- El Grupo Cultural Recreativo de Las Corts, Cerdá, 85, dará una conferencia el doctor Mariano Vico, sobre el tema: "Evolución y revolución", hoy viernes, a las diez de la noche. — La Comisión de Cultura.
- La Sección anarquista de la Sociedad Esperantista "Nova Beto" efectuará el próximo domingo, día 23, la anunciada reunión en autocar a L'Ano, visitándose también Santa Cristina y Lloret de Mar. También se celebrará el Faro de Tossa.
- Punto de reunión y salida: En el Paseo Triunfo cruce Vad-Ras Pueblo Nuevo, a las cuatro y media. Vocal de excursión, M. Rueda.

LOS LIBROS

"REVISTA BLANCA"
Sumario: "Las tareas inmediatas del socialismo libertario", por M. Nettin; La carta de Catalina; "La muerte de La Harpe", por Han Ryner; "La Historia se repite", por Soledad Gustavo; "Historia moderna de las artes plásticas", por Jaques Emile Blanche; Un amanecer desesperado; "Prostitución y política", por F. de Saugoy; "La

CARTELETA

TEATROS, CINES Y DIVERSIONES

TEATRO COMICO Teatro POLIORAMA

En local más fresco y ventilado de Barcelona. Gran compañía de revistas del Teatro Romea, de Madrid. Vedettes: PERLITA GRECO y LA YANKER. Primer actor: FAUSTINO BERTARO. Todas las días el programa más alegre de Barcelona. Noche, a las diez y cuarto.

Béme usted su ropa La Nina de la Mancha

Grandes trajes de FAUSTINO BERTARO y toda la compañía.

RESTAURANT
La Patria
Cubiertos y banquetes. La mejor pastelería. Repetición (seg. Móstoles). Teléfono 23799 y 23704

Los Teatros

TALIA

Indiscutiblemente ha sido un éxito de la empresa de este teatro el contratar a la Compañía de comedias valencianas del teatro Alcázar de Valencia.

Además de las primeras partes del elenco; la gran Pilar Martí, cuyas triunfales actuaciones en el género lírico no ha podido sus olvidar el público barcelonés. La notable actriz Carmen Nieto, que ha figurado en varias formaciones de comedias castellanas de las que han desfilado por los escenarios de nuestros primeros coliseos, y el inmenso Viceré Mauri, que después de su larga y brillante campaña artística en operetas y revistas ha ingresado en el teatro de su lengua veneciana, además, repetimos, de estos valiosísimos e insustituibles elementos, figuran en este inmenso conjunto, otros artistas de verdadera valía cuya labor satisface y aplaude calurosamente el público que acude a la "bombonera" del Paralaleo, ávido de conocer las últimas producciones de los mejores autores valencianos.

Estamos seguros de que la actuación de esta Compañía de comedias valencianas será un continuo triunfo artístico y económico.

CINEMATOGRAFICAS

CAPITOL

Para hoy jueves, se anuncia en el Capitol la sensacional revista del gran film de la Universal "El rey del Jazz", con Paul Witheman y el conjunto del elenco artístico de esta importante editora.

CATALUNA

Continúa proyectándose en Cataluña la creación de Buster Keaton para M. G. M. "Estrellados" totalmente hablada en español en la que además interviene la bellísima Raquel Carras y el simpático D. Alvarado.

"Estrellados" sugestivo romance de la vida de los artistas en Hollywood sorprende por su técnica sonora, por sus trucos de irrefragable comedia y por la brillante actuación del genial Buster Keaton.

Una película interpretada por la popular Paquilla, titulada "Los fantásticos" y un Noticiero M. G. M. con las últimas noticias internacionales completa el programa.

Vida en París", por Ch. Malato; "Gente de Arte y Letras", por A. Fernández Escobé; "Bajo la Dictadura bolchevique", por Alexander Berkman; "Lecturas", por Federico Montseny.

"MENSIDOR". Revista de Madrid.

Sumario: "Marcelino Domínguez, apóstol de la República", por A. Benjumea-Román; "Educación, Justicia, Trabajo, Constitución", por Fr. Me-Thues-F.; "Cooperación internacional"; "Iberismo". (Mediterránea); por P. M. Turull-F.; "Ecos y Murmuraciones"; "La Justicia bajo la Dictadura", carta de D. R. Salazar Alonso.

GRAN TEMPORADA POLIORAMA PULAR DE VARIETES. Hoy, viernes, a las diez y cuarto y noche a las 10 y cuarto. Grandes atracciones: 1.º Pepit Marqués (virtuosismo del violín y acordeón).—2.º Olga y Kame (extravagancias cómicas, procedentes del Casino de Buenos Aires).—3.º Angélica (linda cancionista trivial).—4.º Gedeón (el cartón de moda).—5.º Manolita Guerrerre (ballarina clásica española).—6.º Hermanos Harbol (en sus indescifrables experimentos. El teléfono humano).—7.º Liliana Grazián (moderna vedette, maravilla de agilidad).

RESTAURANT
Casa Juan
El más popular y acreditado. Especialidad: Paella a la valenciana. Rambla Santa Mónica, núm. 21 y 23. Teléfono 2697 y 2100

TEATRO TALIA

Teléfono 3171. Gran Compañía del Teatro Alcázar de Valencia. Hoy, tarde, a las 7 y media. Noche, a las 10 y media. Estruendo del juguete en 2 actos QUAN ELLOS VOLAN, tres horas de risa continua. QUAN ELLOS VOLAN... HUYEN LAS PENAS. A REIR, A REIR, A REIR

Casino San Sebastián
APERTIVOS - RESTAURANT - TES SALINA DE TIBALDO - ORQUESTAS. La mejor orquesta española de José DURAN, con su orquesta. CENICIENTO DE LAS TIERRAS con servicio de Casa-Bar. La temperatura más agradable de BARCELONA.

Triunfo-Marina-Cine Nuevo

PROGRAMA PARA HOY TRIUNFO Y MARINA. EL PRECIO DE UN BESO (sonora; en español). DEL MISMO BARRIO (sonora; en español). INFORTUNA Y UN CAMPEON DE TOMO Y LOMO (cómica). NUEVO UN PLATO A LA AMERICANA (sonora). SIBERIA. VENDAVIA Y UN CAMPION DE TOMO Y LOMO (cómica).

MARICEL-PARK

El mejor Parque de Atracciones

CINE RAMBLAS

(Antes Príncipe Alfonso) Rambla Centro, 26 y 28. Tel. 18072. Sesión continua: Precios de verano. COMICA (muda). DIBUJOS SONOROS (en español). EL PRECIO DE UN BESO (hablado y cantado en español), por JOSÉ MOJICA. DEL MISMO BARRIO (hablado en español), por MONA MARIS y JUAN TORNENA. FLATER. 0'75 pias. días laborables.

Gran Teatro Condal

Sesión continua. NOSFRATU, CEATRO DE NYAN-YERIA, por GUSTAV DIBSELL. COMICA. NOTICARIO Y DIBUJOS

ROYAL - COMEDIA DIANA

Grandes trapijos a precios populares. LOS PELIGROS DE FLIBTY, por MONTE BLU y MARIE PIERVOST. EL PRISIONERO DE SAN-DA, por RAMON NOVARRO. EL ENCUENTRO, por Douglas Fairbank.

Monumental Cine

Sesión continua. LA DEPENDIENTA, por ALICE WHITE. SOUS LES TOITS DE PARIS, por ALBERT PRUJAN. NOTICARIO Y DIBUJOS

Fonda La Palmerosa

de Emilia Serred. José Anselmo Clavé, s. tel. 23048. Pensión completa, 1 pias. Cubiertos a 1,75 y 1 peseta. Abonos mensuales a 120 pesetas. Pensión mensual, buenas habitaciones, 35 pias. Se va a Barcelona no olvide esta casa.

CLINICA
VIA URUBAL, 11. VISION, OJOS, FURUNCULOS, GORRO. Creación película impoluta. Especialidad: URUBAL, 11. OJOS. Desde de 10 a 1 y de 6 a 8 pias. Fiestas de 10 a 1

SUSCRIPCIONES:
Barcelona, un mes... 7'00
Provincia, trimestre... 17'00
América, Portugal, Filipinas... 9'00
Los demás países, trimestre... 10'00
Número sueltos: 10 céntimos

SOLIDARIDAD OBRERA

REDACCION:
Consejo Científico, 229, pral. 1.^a
Teléfono número 32572
ADMINISTRACION Y TALLERES:
Consejo Científico, 241, Balon
Teléfono número 32571

DIARIO SINDICALISTA DE LA MAÑANA

BARCELONA, VIERNES, 31 AGOSTO 1931

C. N. T.

Llegan noticias a este Comité que hay Sindicatos, en Cataluña y fuera de Cataluña, que no tienen al día la cuestión de los sellos confederales. Se lamentan de esto los trabajadores y, como es natural, nos lamentamos nosotros.

No poner los sellos correspondientes en los carnets confederales equivale a dos cosas: no darle al carnet el valor que tiene y restringir los ingresos naturales del Comité Nacional como de los otros Comités confederales. Uno y otro no tienen más ingresos que los que corresponden al sello confederal, y si las Juntas de los Sindicatos no ponen los que corresponden, es natural pensar que los Comités no tendrán ingresos suficientes.

Por los informes del tesoro del Comité nos dábanos cuenta que disminuían los ingresos normales, que achacábamos a la crisis de trabajo porque se atravesaba. Algo de esto hay sin duda; pero también hay bastante de lo otro, y una de las causas son el motivo de la crisis económica que los Comités atraviesan.

Por lo expuesto, llamamos la atención a los Comités regionales, a los locales, a las Juntas de los Sindicatos y a los mismos asociados. A éstos, particularmente, decimos que deben exigir, cada final de mes, que la Junta les ponga en el carnet el sello confederal. Si vosotros lo exigís, camaradas de cada Sindicato, la Junta habrá de ponerlo, y así las cosas se harán como deben hacerse.

Advertimos que ya están dándose a la imprenta las cuartillas de la MEMORIA del Congreso extraordinario de la Confederación Nacional del Trabajo.

Las cuartillas taquigráficas de las sesiones harán un volumen de unas cuatrocientas páginas, suando menos.

La impresión de un libro así acarrea gastos que han de afrontarse en parte antes de tener ingresos por la venta del volumen. Sobre esto llamamos la atención de los compañeros y Sindicatos.

Los gastos de impresión, tiraje, encuadernación y demás, sumarán a varios miles de pesetas, y el Comité, hoy por hoy, no los tiene. Conviene, pues, que se nos envíen las cantidades correspondientes a los carnets y a los sellos confederales para con ellas hacer frente a la impresión de la Memoria.

Además, deben hacérsenos ya desde ahora los pedidos para poder regularizar el tiraje.

De acuerdo con la decisión tomada en el Congreso en Madrid, cada Sindicato debe tener en su biblioteca uno o varios ejemplares de la Memoria para consulta de los componentes del mismo.

Por otra parte, seguramente habrá muchos compañeros a quienes, individualmente, les interesaría tenerla. Para que todos puedan ser servidos y nosotros no hagamos un tiraje, ya corto o ya excesivo, rogamos nuevamente se hagan pedidos, pues son los que tengamos en firme antes de comenzar el tiraje, podremos regularizar más acertadamente la cantidad que necesitamos.

Es propósito del Comité que el primer número del Boletín aparezca a últimos de este mes o a principios del mes próximo. Los Sindicatos a quienes les interesa recibirlo deben hacer el pedido cuanto antes.

Por la C. N. T. — El Comité.
Barcelona, 19 agosto de 1931.

LA UNIÓN DE HOY

RESPONSABILIDADES

¡Responsabilidades!, gritaron a un compás los revolucionarios del tiempo que pasó.
— ¡Responsabilidades! — decían — ¡las tendrás!, en cuanto en un casoño sentarme logre yo.

Responsabilidades del gran crimen de Annual; Responsabilidades de Primo, el dictador... ¡Responsabilidades!, como himno nacional cantaron los "coristas" (con Maura, director).

Pasaron años y años; Llegó un famoso abril; un pueblo — ¡libertad! — las calles recorrió; y el himno de ese pueblo, con eco varonil, ¡Responsabilidades! a todos reclamó.

Los hombres del discurso, del truco y del "yo haré", recibidos a su palpitante lanzaron un sermón. "Responsabilidades, oh, pueblo, te dará, si tú me das el voto y triunfo en la elección."

Triunfaron, pues el pueblo, con fe les dijo: ¡ah...!

(Andando todavía los puede el pueblo ver. Lo que no verá nadie es la realidad de lo que fue promesa es el cercano ayer).

MANUEL CASTILLA

PANORAMAS

Cada uno habla de la feria...

Nuestro Parlamento es una cosa muy seria. Se han reunido sabios y especialistas, los mejores de entre todos.

Cada uno habla de la feria según le va en ella.

Y los que hablan en tomo de alabanza de nuestro contingente parlamentario son únicamente nuestros diputados. Nuestros diputados solamente no; es también M. Auriol, huésped del Estado invitado por los socialistas, quien coincide en las excelencias de nuestro Parlamento.

Lo mejor de España — dicen — se ha reunido en las Cortes Constituyentes. No es cierto. Para que ello fuera verdad preciaría que entre los diputados estuviera Juan Español.

¡Y no está! Juan Español, acostumbrado a quedarse fuera de todas las instituciones, no ha ido tampoco a las Cortes.

Juan Español dijo antes del 14 de abril lo que quería. Los que hoy están en el Parlamento, y singularmente los que se sientan en el banco azul, saben que no están en el plan revolucionario que habían ellos mismos propuesto.

Y porque están en vilo llaman monstruo a Juan Español, que puede lanzarlos de sus puestos y hundirlos.

No, no. Nuestro Parlamento no reúne a lo mejor, a lo más inteligente del país. Los diputados no son más que una elite de los ministros. Por eso ha sido posible que un Gobierno heterogéneo, sin posibilidad de un plan de conjunto, y, por consiguiente, sin saber qué ha de hacer, haya conseguido un voto de confianza para seguir tirando.

No hay ningún diputado que sienta la emoción de un momento, no único, pero sí trascenden-

te en la historia de España, y que se sienta firme y conciente de su valer. No hay valor personal ni de partido. Nadie, ni ministros, ni diputados, ni partidos saben qué han de hacer.

Se discuten las responsabilidades de la Dictadura y las de antes, y los diputados tiemblan por si han de convertirse en tribunal de justicia; los parlamentarios que han ido a Sevilla a exigir responsabilidades tiemblan en el momento de exigir y se amparan en los Tribunales regulares.

Media docena de monopolios odiados por el país y que hubieran sido pulverizados después del 14 de abril, si en este día los revolucionarios del banco azul no hubieran atendido a la llamada de socorro de los enemigos del pueblo, siguen estrujando y sometiendo al proletariado a sus caprichos y conveniencias. Y tiemblan los diputados cuando el azar lanza los nombres de la Compañía Telefónica, o la de Petróleos, o la de los negocios de Ontaneda-Cala-tayud, o cualquiera de los nombres de los responsables de innumerables delitos contra la Constitución y contra el derecho de gentes cometidos durante veinte años.

Esos diputados que forman una selección de lo más selecto de España — según ellos — no han dicho hasta ahora, más que lo que primero dice el loro cuando algún pacienzo le enseña a hablar: sí. ¿Que hay valores personales entre los diputados? Indudablemente; pero su valor no se puede cotizar en las Cortes. Es en la cátedra, en el laboratorio, en el gabinete de estudios donde su valor se afirma. Los sabios no entienden de política.

Juan Español, porque nuestros

Piden la destitución de las autoridades

Madrid, 29. — Los diputados por Cáceres han visitado al ministro de la Gobernación, manifestándole que las agrupaciones socialistas de aquella provincia se quejan de la actuación de las autoridades, que es dañosa para la República, y que puede determinar graves sucesos, especialmente en Villafel. Solicitan la destitución del alcalde de este pueblo y demás autoridades procedentes todas ellas de los partidos monárquicos. — Atlante.

sabios han vivido apartados de la comedia política, les ha saludado reverentemente. El tampoco intervenía y hallaba cierta comunión espiritual y cierta analogía con la común actitud.

Ahora, burlada la revolución, estafados anhelos y propósitos, el Parlamento podrá declararse como quiera; pero Juan Español sabe ya lo que le espera.

Ha sido el último ensayo. Nuestro Parlamento ha sido en el tiempo el heredero de aquel que determinó la renuncia de Maciá, de aquel otro que fue llamado facineroso por Lerroux.

Es el Parlamento de la revolución que va a instaurar una nueva era de progreso y de verdad en la vida de España, dicen los miríficos diputados.

Pero Juan Español no está allí. No está allí en presencia, ni está con aquello en espíritu.

Juan Español sabe que allí no tiene nada que hacer. Su puesto, su casoño, están fuera.

Están en la fábrica, en la obra, en la mina, en el surco, en la zanja, en la calle...

El Parlamento, para poder llamarse la selección del país, habría de tener en su seno a Juan Español.

No es, pues, lo mejor; no es tan siquiera lo mediocre.

Nuestro Parlamento es como los anteriores: clientelas de los ministros, caciques...

Es como los anteriores.

HOJAS AL VIENTO

¡Pobre Azorín! Está molido y apenado porque ha comprobado que la burguesía atomizada no tomó parte en las elecciones y ahora que va a discutirse la ley fundamental del Estado, sector tan importante de la vida nacional, se encuentra huérfana de representación parlamentaria.

De cobardes no escribe nada la Historia — dice el refrán —, el clero, a pesar de la chamusquina que sufrió en mayo, no se ha abstenido y ha llevado, aunque pocos, sonoros y valientes diputados al Congreso.

Pero consuélese Azorín; no es menester ser vidente para afirmar que no faltarán diputados que defiendan a los burgueses. Hasta los que son representantes obreros, velarán para que la voz todopoderosa del oro resuene en los solemnes momentos y sepa el pueblo que la burguesía, aunque no tenga representantes parlamentarios, tiene suyo el Parlamento.

El capitalismo norteamericano, considerando que el valor del algodón está muy despreciado, ha conseguido que se discuta una ley prohibiendo el aumento de siembra durante varios años.

Hay demasiado algodón y poco beneficio.

Sobre todo poco beneficio, pues ropa, y ropa de pobre que es la de algodón precisamente si parece que no abunda mucho.

En la región petrolífera de Texas se ha declarado el estado de guerra y se ha movilizó a ochocientos hombres.

El trust del petróleo, como el del algodón, cree que por la abundancia del aceite mineral se perjudican sus negocios, disminuyendo el beneficio, y ha tomado el acuerdo de cerrar numerosos pozos. Como a los obreros que quedan sin trabajo no les parecía bien el acuerdo, el Estado, actuando, como siempre, de comité ejecutivo del capitalismo, ha enviado a la zona petrolífera tropas que se encargan de hacer cumplir lo dispuesto.

La producción era de setecientos treinta y ocho mil barriles diarios y la que habrá ahora será de doscientos treinta mil.

Los precios, forzosamente, subirán.

En Bruselas, los capitalistas que explotan la industria del nitrato se han reunido para constituir un cartel de este producto. En el cartel estarán representadas las industrias europea y chilena.

Se ha notado que a las tierras de labor les sobran ya abonos nitrogenados, y hay que disminuir la producción de nitratos. Los precios también subirán.

Es forzoso admitir que hay una sobreproducción enorme en todas las industrias.

También parece que hay hambre y miseria en todas partes. Sin embargo, se asegura que el sistema de distribución de productos es perfecto y que no tiene fundamento la creencia en la quebra del capitalismo.

Recorrido de espionaje

Valencia, 30. — Con motivo de los actos de sabotaje que se realizan en las líneas telefónicas, el gobernador civil, acompañado del comisario Sr. Seseña, recorrió los alrededores de la ciudad en varios kilómetros. Ha ordenado, además, a la Policía que, en unión del personal técnico de la Sección de mina, realice una inspección en las fábricas y talleres de protección de Buñol, en cuyos alrededores se cometen con periodicidad actos de sabotaje contra las líneas telefónicas. — Atlante.

Libertad y dictadura

La falta de cuidado en la propaganda, por la carencia de plan con que se realiza, da lugar a que se lancen frases y conceptos que no responden a la línea general trazada por los Congresos. De esta manera resulta que un propagandista cualquiera, al enfocarlo el aspecto teórico de nuestras luchas, formula afirmaciones inconvenientes que desorientan. Por otra parte, llevados del ardor profético, se olvida emitir aquellas orientaciones que son precisamente la garantía de la obra encomendada a la organización confederal.

Nos referimos concretamente al hecho de que en la propaganda sindical se exponen generalmente los principios tácticos de la organización, pero no se trata con la extensión debida, y a veces de ninguna manera, las finalidades objetivas de la organización para el porvenir. Se habla del comunismo libertario; se afirma que el porvenir realizará ese ideal. Pero, ¿de qué manera? ¿Por qué procedimientos? ¿Sobre qué base se estima, estima la organización sindical que la nueva sociedad ha de erigirse? Cuando se llega a este terreno, todo son ambigüedades, conceptos abiertos a los ataques del enemigo, ducho en la dialéctica. Y la organización sindical ha dicho ya su palabra clara.

La C. N. T., continuando la tradición sindicalista revolucionaria, ha dicho que la revolución social tendrá como instrumentos de lucha, como realizadores ineludibles, los sindicatos obreros que la constituyen, porque su organización interna, adaptada a las formas de la producción, es-

tará en condiciones de suplir eficazmente la organización burguesa.

Esto es lo que se elude, no sabemos si por prejuicios derivados de una incomprensión de las afirmaciones de los Congresos, o bien porque se mantiene el criterio de que para la realización de nuestras ideas hace falta el "órgano político", el partido, que se encargue de la orientación de la situación que se cree.

Y es precisamente esa situación mental la que plantea cada día en el seno de los luchadores de los sindicatos este problema, que para nosotros no ofrece dudas, porque estamos decididos por una orientación, aquella que estimamos más en armonía con los principios confederales. El problema es el siguiente: o los sindicatos son capaces de organizar, hecha la revolución, el nuevo régimen, basándose en los principios de igualdad social que preconiza, sin posibilitar la actuación preponderante de los partidos, sin llegar al estado a que se llegó en Rusia por la carencia de organizaciones obreras eficientes, incorporadas a la marcha general del proletariado. O bien se admite que los partidos pueden cumplir esa misión, ejerciendo la dictadura, eso que se llama por los políticos obreristas "la dictadura del proletariado", domesticando los sindicatos y convirtiéndolos en apéndices de partido. El dilema es claro y no se puede eludir con frases. La realidad social de nuestro país exige que se plantee el tema con toda franqueza y que los propagandistas se oían en absoluto a la exposición de las aspiraciones

del organismo confederal, en cuyo nombre hablan. Los que ocupan la tribuna no deben hacerlo como un deporte: tienen sobre sí la enorme responsabilidad de mantener vivo el fuego de las orientaciones libertarias, y cuando esto no se hace no se cumple con el deber contratado.

Nosotros no concedemos papel ninguno a los partidos, no admitimos la dictadura, no nos dejamos arrebatar por el jacobinismo que parece penetrar continuamente en las filas libertarias, peligro que denunciara hace muchos años el camarada Fabri. A nosotros no nos convence, de ninguna manera, la teoría por la cual se garantiza la existencia de una generación divina que viene a hacer la felicidad de los pobres mortales que tenemos que ir al taller, a la fábrica, a la oficina o al laboratorio. A nosotros no nos sugiere el programa de los que se educan para matar y para matar. Por eso abandonamos de los partidos: son el peligro de la revolución. Por eso no nos fiamos de los caudillos agraz que desde la tribuna se dedican a llamar cada día a la revolución, sin decirle al pueblo cuáles son las medidas que ha de poner en práctica para evitar el entronizamiento de los audaces demagogos; lo consideramos elementos inconscientes contrarrevolucionarios, instrumentos de la mentalidad y de los instintos de quienes queremos vencer para siempre.

Enemigos de los partidos, de los dictadores, del amontonamiento que es la manera de no coordinar nada, de no realizar una preparación moral e intelectual

necesaria para el triunfo de la libertad, y concedemos al sindicato la capacidad única para realizar la transformación social sin dictaduras, sin demagogos, sin milicias mantenidas por la cobardía de los más, sin explotadores de las ilusiones populares. Para nosotros el sindicato — y por eso militamos en su seno — es el que está en condiciones de organizar la producción de lo necesario para la vida, y es el que debe presidir mañana todas las realizaciones socialistas. Fuera del sindicato se agitarán los de mentalidad burguesa y autoritaria pugnando por "dirigir" en vez de "colaborar", exactamente igual que en estos momentos se empeñan en arrebatar a los sindicatos la dirección de las luchas obreras con el pretexto de que éstos, como pretenden coordinar sus esfuerzos de manera inteligente y la situación exige audacia y rapidez en los movimientos, no son capaces de responder a la marcha de los acontecimientos. Son los argumentos resobados de todos los que llevan al movimiento obrero los resabios de una educación burguesa, y de los que confían en la varita mágica de la palabrería violenta, demagógica, para resolver el problema de la revolución.

La revolución social será obra del proletariado. Pero si no se guarda de los gentilecidos, éstos terminarán por imponerse. A no ser que las masas organizadas en los sindicatos hagan imposible por la violencia la asonada de la nueva casta... Que es precisamente nuestro pensamiento también.